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ВЫПУСК ПРОДУКЦИЙ УДВОЕН
ДНЕПРОПЕТРОВСК. Завершена 

реконструкция Днепропетровской бу
мажной фабрики. В цехах этого пред
приятия появилась новая техника, с 
помощью которой механизированы и 
автоматизированы производственные 
процессы. Полностью заменено прес
совое оборудование, смонтированы 
точные приборы и автоматы. Выпуск 
продукции благодаря новой технике, 
возрос в два раза. Днепропетровцы 
досрочно выполнили свое обязатель
ство, принятое на последний год се
милетки.^ Сверх задания выпущено 
свыше 850 тонн продукции.

ВТОРОЕ РОЖДЕНИЕ
ДУШАНБЕ. На Душанбинском мя

сокомбинате вступил в- эксплуатацию 
цех технического альбумина — цен-

п ш  г о д н о м

ВЫПУСК БУМАГИ 
ВОЗРОС В ДВА РА ЗА . 
О ПЕРВАЯ ПАРТИЯ СУ
ХОГО АЛЬБУМИНА. 
О СВЕРХПЛАНОВЫЙ  
КАПРОН — КАЖДЫЙ  
ДЕНЬ. © ТЕМА СЕМИ
НАРА — ОСНОВЫ ЭКО
НОМИЧЕСКОЙ КИБЕР
НЕТИКИ.

ного сырья для деревообрабатываю
щей промышленности. Сегодня выпу
щена первая.партия сухого альбуми
на. За. последние годы мощность 
предприятия возросла почти вдвое.

КИБЕРНЕТИЧЕСКИЕ СРЕДЫ
МАГАДАН. Первое занятие семи

нара по изучению основ экономиче
ской кибернетики состоялось сегодня 
в Магадане. Каждую среду в течение

трех месяцев специалисты промыш
ленных предприятий города будут 
знакомиться с вопросами использова
ния математических методов и элек
тронно-вычислительной техники в 
экономике, применения экономиче
ской кибернетики в народном хозяй
стве Колымы и Чукотки.

На занятиях семинара, выступят с 
докладами и лекциями ведущие уче
ные города.

«БОЛЬШОЙ КАПРОН» АЛТАЯ
БАРНАУЛ. Исполнилось пять лет 

с тех пор,, как на Барнаульском ком
бинате химических волокон вошло в 
строй одно из крупнейших в нашей 
стране капроновых производств. Те
перь это лучшее в Сибири химиче
ское предприятие. Из его цехов вы
шло такое количество кордной капро
новой ткани, которого хватит для то
го, чтобы «обуть» 300 тысяч грузо
виков марки «ЗИЛ-151», а из выра
ботанного здесь капронового шелка 
изготовлено свыше ста миллионов 
нар дамских чулок.

Сейчас мастера, «большого алтай
ского капрона» несут предсъездов
скую вахту. Каждый день они выда
ют сверхплановую продукцию.

(ТАСС).

ВСТРЕТИМ XXIII СЪЕЗД ПАРТИИ ТРУДОВЫМИ УСПЕХАМИ!
3 ТОННЫ 

МОЛОКА СВЕРХ ПЛАНА
Много творческих усилий прило

жили работники молочного живот
новодства колхозов Асиновского рай
она для того, чтобы привести в дей
ствие имеющиеся резервы по увели
чению производства молока. И вот 
плоды этой работы: животноводы
района за девять месяцев этого го
да. от каждой коровы надоили по 
2.111 килограммов молока, то есть 
годовое обязательство выполнено 
на три месяца раньше срока. 
Против соответствующего периода 
прошлого года надой молока 
от коровы увеличился на 443 кило
грамма. Особенно больших успехов 
добились труженики ферм колхоза 
имени Кирова. Здесь с начала года 
получено по 2.359 килограммов на 
каждую из 530 коров — на 600 
килограммов больше прошлогоднего.

Коллектив Маложировской фермы, 
которым руководит коммунист А. Е. 
Попов, добился от каждой коровы по 
2.442 килограмма и в соревновании 
ферм, района занял первое , место. 
20 доярок этой фермы надоили по 
2,5 тысячи килограммов молока, а 
отдельные работники фермы, напри
мер, П. I .  Золотарева, Т. Я. Шаль- 
новй, Т. В. Лигачева, добились еще 
больших результатов — 2,654. За 
пастбищный период эта ферма полу
чила свыше 1.250 килограммов в 
среднем йа корову, а доярки Л. Ко- 
дыгина.; Е. Горшкова, Т. Шальнова 
— свыше 1.400 килограммов. Своему 
успеху доярки во многом обязаны 
большому старанию пастухов и 
прежде всего старшим из них —
С. Т. Калинину и Г. В. Андроннико
ву.,

Не менее дружно трудится и кол
лектив Ягоднинской фермы этого 
колхоза во главе е заведующей, зоо
техником Л. Г. Панферовой. Ягоднин- 
цы за это время надоили более 
2.300 килограммов от коровы, а ие-^ 
редовые доярки А. С. Студилова,
А. И. Краснослободцева, Л. Т. Тро
фимова и другие— по 2.600— 2.500 
килограммов.

Среди пастухов большим трудо
любием здесь отличаются В. И. Ми
ронов, Н. А. Монахов. Значительное 
повышение надоев молока позволило 
артели имени Кирова уже в первой 
декаде октября выполнить годовой 
план продажи молока государству.
На Асиновский маслозавод его до
ставлено около 10.800 центнеров, 
почти на 3,5 тысячи центнеров боль
ше, чем за такой же период прошло
го года. Сейчас средний по артели 
суточный надой от коровы превы
шает 6 килограммов. На завод вы
возится ежедневно по 3 тонны 
сверхпланового молока.

Успех кировчан в подъеме молоч
ного животноводства — результат 
прежде всего повседневного внима
ния к этой отрасли со стороны прав
ления артели, партийного бюро.

Новые перспективы раскрывают
ся перед колхозом имени Кирова по 
развитию молочного животновод
ства с вводом в действие двух меха
низированных коровников и телят
ника и переходом на круглогодовое

полноценное кормление коров за счет 
увеличения производства кукурузно
го силоса, клеверного сена, расши
рения посевов однолетних -трав. В 
артели .созданы условия и для уве
личения поголовья коров, повыше
ния качества дойного стада.

Радуют успехи и животноводов 
колхоза имени Ленина. 13 октября 
они также выполнили годовой план- 
заказ государства по продаже моло
ка. На приемный пункт его поступи
ло от артели более 15 тысяч цент
неров — на 3,5 тысячи центнеров 
больше прошлогоднего. Большой 
трудовой вклад в эту важную побе
ду сделали животноводы Тихомиров- 
ской фермы (заведующий А. II. Со
колов), обеспечившие с начала года 
по 2.333 килограмма молока на ко
рову. Доярка-коммунист II. М. 
Дорохова за это время надоила по 
2.800 килограммов. На Нобедовекой 
и Большедороховекой фермах, где 
иадой от коровы составил за 9 ме
сяцев по 2.278 килограммов, луч
ших результатов добились доярки- 
механизаторы Н. М. Матвеева, А. В. 
Березнякова, М. М. Суханова и дру
гие, надоившие по 2.350— 2.400 
килограммов молока от коровы.

Значительного увеличения произ
водства и продажи молока добились 
в этом году, и животноводы колхозов 
«Заря», «Россия», имени Жданова. 
Теперь в районе созданы все усло
вия для того, чтобы в целом колхо
зы уже ко дню 48-й годовщины Ве
ликого Октября выполнили годовой 
план продажи молока. На решение 
этой важной, но вполне реальной и 
почетной задачи и направлены уси
лия колхозных животноводов в эти 
предпраздничные дни.

И. КОРШУНОВ.

Е С Т Ь  С Е М И Л Е Т Н И Й !
Консервы с этикеткой само- 

. го северного предприятия нашей 
области — Александровского 
рыбокомбината — пользуются 
большим спросом у потребите
лей. Язя в томатном соусе, щу
ку, мелкого частика, окуня в 
масле можно встретить в мага
зинах Москвы, Владивостока, 
Сахалина, Ленинграда, Казани, 
в дружественных странах —Че
хословакии, . Румынии, Венгрии.

Еще несколько лет назад 
предприятие было отстающим, 
приносило убытки. Коллектив 
комбината сумел преодолеть от
ставание и первым среди пред
приятий рыбной промышленно
сти области выполнил свой ее- 
мнлетний план. Это большая 
победа рыбаков, рабочих и 'слу
жащих. За 6 лет и 9 месяцев 
рыбоартели и бригады гослова . 
дали стране 149 тысяч центне
ров рыбы. За 6 лет в торговую 
сеть поступило свыше 3.224 
центнеров осетровых и сиговых 
пород рыб.

Борьба за досрочное выпол
нение семилетки велась бук
вально на каждом участие про
изводства. Соревнование воз
главили рыбаки артели «Со
ветский Север». Умело исполь
зуя промысловую обстановку, 
различные орудия лова, они 
выполнили семилетний, план 
еще в октябре прошлого года. В 
артели уже выловили сверх се
милетного плана 4.260 центне
ров рыбы. 1 июня выполнил 
свою семилетку коллектив рыбо
артели «Россия». Выловлено 
29.204 центнера рыбы. Позднее 
завершили выполнение семи

летнего плана и остальные ры
боартели района.

Сотни рыбаков и работников 
комбината досрочно завершили 
личные семйлетние планы. Сре
ди них Я. Гарае из рыбоартели 
«Россия»,- выловивший за 6 лет 
и 9 месяцев 747 центнеров ры
бы. Н. Антоусов и, П. Шайдт 
имеют на своем счету по 600 с 
половиной центнеров. -

Консервный цех — гордость 
предприятия, в цем установле
на новая . полуавтоматическая 

■ линия. Консервщикам есть чем 
гордиться. 1 октября, на 3 ме
сяца раньше срока, они заверши
ли выполнение семилетнего пла
на по выпуску консервов. Госу
дарство получило от них 15 
миллионов 913 тысяч банок кон- 
сервой.

Постоянное совершенствова
ние технологии производства, 
внедрение нового, передового 
позволили коллективу консерв
ного цеха успешно освоить,, вы
пуск новой продукции. На обе
денных столах горожан . сей
час можно видеть . рыбу в то
матном соусе, с вином и черно
сливом, карася с гречневой .ка
шей, рыбно овощные фрикадель
ки,-■печень налима в собствен
ном соку.

Рабочие освоили выпуск кон
сервов в банках из тонкой Жес
ти. , Это уменьшило нормы рас
хода жести и дало болёё 1 0 'ты
сяч рублей в год условной эко
номии. У начальника планового 
отдела рыбокомбината Ф. П. 
Самсонова есть тетрадь, где он

записывает наиболее интерес
ные цифры, факты и события 
из жизни коллектива. С его раз
решения мы взяли несколько 
цифр. Затраты на 1 рубль то 
варной продукции за девять ме
сяцев составили 94,7 копейки 
при плановом задании 99,8 
копейки. За семилетку предприя
тие должно было получить при
были 123,9 тысячи рублей. Фак
тически прибыль уже состави
ла 218,3 тысячи рублей.

Коллектив рыбокомбината не 
ставит точку на достигнутом. Но
вые задачи ставит перед рыба
ками сентябрьский Пленум ЦК 
КПСС. В цехах, отделах, на про
мыслах рабочие и рыбаки изу
чают материалы Пленума, раз
рабатывают практические меры 
по претворению их в жизнь. 
Изыскиваются пути снижения 
затрат на изготовление консер
вов разрабатываются мероприя
тия для улучшения использова
ния основных фондов пред
приятия. Цель такая—как мож- 

-но больше дать продукции на 
рубль основных фондов.

На предприятии ширится со
ревнование в честь XXIII съез
да партии. Рыбаки бригад госло
ва, рабочие, инженерно-техни
ческие работники взяли обяза- 

V .<■ гельс iво к 29 марта завершить
выполнение четырехмесячной 
программы, добиться снижения 
себестоимости выпускаемой про
дукции на 2 — 3 процента в срав
нении с плановой. Нет сомнения, 
что поставленные задачи по 
плечу коллективу. ’

Т. КУРИЛОВИЧ, 
наш соб. корр.

В Ы С О К И Е  П Р И В Е С Ы
Много лет работает телятницей на Майкопской ферме совхоза 

«Молчановский» II. Б. Еаличкина. На попечении Пелагеи -Василь
евны 30 телят десятимесячного возраста. Все они здоровые, упи
танные.

В помещении, где размещен молодняк, — чисто, сухо, стены и 
клетки побелены. И все это дело рук Пелагеи Васильевны.

В сутки от каждого теленка она получает 750— 800 граммов 
привеса. Это значительно выше плана.

В, МАЙКОВ,
Молчановский район.

АЛЕКСАНДРА ИВАНОВНА 
ПЛОТНИКОВА — СБОРЩИЦА 
РОЛИКОВЫХ ПОДШИПНИКОВ, 
ОДНА ИЗ ПЕРВЫХ В КОЛЛЕК
ТИВЕ СБОРОЧНОГО ЦЕХА 
ТОМСКОГО ПОДШИПНИКОВО
ГО ЗАВОДА ДОСРОЧНО ВЫ
ПОЛНИЛА ЛИЧНУЮ СЕМИ
ЛЕТКУ.

ВОТ УЖЕ НЕСКОЛЬКО МЕ

СЯЦЕВ ОНА РАБОТАЕТ В СЧЕТ 
1966 ГОДА.

УДАРНИЦА КОММУНИСТИ
ЧЕСКОГО ТРУДА ВСТРЕЧАЕТ 
ВСЕНАРОДНЫЙ ПРАЗДНИК 
ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ ПРОИЗ
ВОДСТВЕННЫМИ УСПЕХАМИ.

НА СНИМКЕ: А. И. ПЛОТНИ
КОВА

Фото Ф. Хитриневича.
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ФЕРМЫ СТАНОВЯТСЯ РЕНТАБЕЛЬНЫМИ
Вряд ли надобно доказывать, что 

у хозяйств северной зоны нашей об
ласти в работе много особых, спе
цифических трудностей.

Возьмем тот же совхоз «Еолпа- 
шевский», о котором пойдет , речь в 
этой статье. Территория его огром
ная, некоторые фермы удалены от 
центральной усадьбы на сто кило
метров и больше. К этому надо до
бавить многочисленные преграды— 
реки Обь, Кеть, их протоки, а так
же множество заболоченных мест и 
озер. Совхозу приходится держать 
около тридцати единиц флота — 
тут и паромы, и паузки, и катера, и 
мотолодки. Это, конечно, весьма 
ощутимо увеличивает накладные 
расходы, но что поделаешь — без 
своего флота не обойдешься никак.

Эти и многие другие причины ста
вились в прошлые годы в оправда
ние того, что совхоз работал убы

точно. Так, в 1964 году сумма убыт
ков в этом хозяйстве составила 260 
тысяч, рублей. Причем, главным об
разом от животноводства.

Нынче, с самого начала года, пар
тийная организация, руководители 

и специалисты подняли коллектив 
совхоза на борьбу за самый главный 
показатель в работе — рентабель
ность. t

Когда директор совхоза М. П. Иг
натенко вместе с главным зоотехни
ком И. В. Пановым сделали расче
ты, не все им поверили: за один год 
не только покончить с убытками, но 
и дать не меньше, чем стотысячный 
доход. Мыслимое ли дело!

Оказалось, не только мыслимое, 
но и выполнимое.

Прежде всего, на животноводче
ских фермах в результате внедре
ния передовых методов и широко 
развернутого соревнования резко

С большим подъемом трудится в дни предонтябрьсной «ах- 
ты  А нна М ихайловна С кворцова — ударница ко м м уни стич е 
ско го  труда, швея Том ской ш вейной ф абрики. Она выполняет 
самые ответственны е операции.

— Отлично! — та ку ю  вы сокую  о це нку  дают ее работе •  
цехе массового пош ива N» 1.

НА СНИМКЕ (слева); А. М. С кворцова.
Фото Л. Семенова.

Более тридцати лет Георгий Константинович М ильш ин т р у 
дится на железнодорожном  транспорте . Сейчас он в ремонт
ном цехе Том ского  вагонногс депо возглавляет бригаду элен- 
трослесарей.

За вы сокие показатели в социалистическом  соревновании 
третий месяц бригада д ерж ит переходящ ий вымпел.

Коллектив бригады  несет трудовую  вахту в честь предстоя
щ его съезда КПСС.

НА СНИМКЕ (справа): бригадир Г. К. М ильш ин.
Фото Ф. Хитриневича.
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возросла производительность труда; 
естественно, увеличился и выход 
продукции.

В середине сентября совхоз «Кол
пашевский» выполнил годовой план 
продажи' государству молока. Еще 
раньше был ' выполнен план (тоже 
годовой) заготовок яиц. А сейчас 
животноводы совхоза поставили 
цель: к 48-й годовщине Великого
Октября завершить годовой план и 
по продаже мяса.

Сравните: в прошлом году совхоз 
за год .продал 26 тысяч центнеров 
молока, а,нынче только за 9 меся
цев — 32 тысячи.

Что касается яиц, то цифра 
сверхплановой их продажи выгля
дит особенно внушительно: миллион.

Все это результат большой, тща
тельно продуманной работы коллек
тива животноводов.

В совхозе «Колпашевский» борь
ба за высокую продуктивность жи
вотноводства идет круглый год.

В зимнее время на всех фермах 
совхоза был организован индивиду
альный раздой коров. Проводилось 
дифференцированное кормление: бо
лее высокоудойные животные полу
чали повышенный рацион. Это сыг
рало очень большую роль в повыше
нии продуктивности донного скота. 
Так, от коров, которые давали по 
15 — 18 литров, стали получать по 
25 и даже 30 литров молока в сут
ки.

Широко применялось сдабривание 
грубых кормов, концентрированные 
корма подвергались дрожжеванию.

С наступлением летнего периода 
не допустили задержки с выводом 
скота на пастбища. Выпасы, там, где 
они были подбиты, своевременно ме
нялись. За счет зеленых трав была 
не только повышена продуктивность 
скота, но и, как увидим дальше, зна
чительно снижена себестоимость мо
лока и мяса. К осени, когда выпасы 
были уже плохие, на всех фермах 
ввели подкормку. Особенно хороший 
эффект дала подкормка зеленой мас
сой кукурузы..

Это позволило в общей сложно
сти поднять надой на корову за 9 
месяцев более чем на пятьсот лит
ров по сравнению с таким же перио
дом 1964 года.

В прошлом году в совхозе «Кол- 
пашевский» заготовили 110 тысяч 
центнеров сена. Хватило его с из
бытком.

Нынче сена имеется 80. тысяч

центнеров. Если учесть еще солому, 
которая тщательно подобрана и за
скирдована, то можно сказать опре
деленно: грубых кормов будет в до
статке — примерно, но десять ки
лограммов на голову в сутки.

О сочных кормах в совхозе нын
че позаботились особенно.

В прежние годы кукурузы сеяли 
по сто гектаров, а нынче — четы
реста. Расчет был таков. Даже при 
засухе в условиях северного района 
кукуруза вырастет хорошая. Так 
оно и вышло. Каждый гектар дал 
двести центнеров силоса (подчерки
ваем: не просто зеленой массы, а 
силоса). Закладывали силос и из 
других культур, в общей сложности 
его заготовлено 13 тысяч тонн. Это 
по 25 килограммов в сутки на каж
дую корову на весь стойловый пе
риод.'

Уместно заметить в связи с этим 
следующее.

В совхозе «Чажемтовский», кото
рый находится в этом же, Кодпашев- 
ском, районе, на кукурузу совсем 
махнули рукой. Поторопились, на
верное, зря, так как не решили да
же, чем же заменить ее. И сейчас 
в этом хозяйстве реальная угроза: 
скот может остаться на весьма не
полноценном рационе.

Силос в совхозе «Колпашевский»

вились перед, тем, как их давать 
скоту: резались, запаривались и 
сдабривались (за исключением сена 
высокого качества). ,

На всех фермах и хуторах, где 
размещен скот, имеется запас гру
бых кормов.- А весь годовой запас 
силоса находится непосредственно у 
скотных дворов.

Успехи, которых добились живот
новоды совхоза «Колпашевский», 
радуют.

В молочном .животноводстве здесь 
работают 80 доярок; двадцать из них 
за девять. месяцев этого года полу
чили свыше двух тысяч литров мо
лока на , корову.

Екатерина Наумовна Белозерце
ва, доярка Инкинской фермы, пере
шла уже на четвертую тысячу—ре
зультат, которому могли бы поза
видовать многие доярки даже южных 
районов области.

Лыкова, Дитрих, Пшеничникова, 
Кокорина — против фамилий этих 
доярок к концу года наверняка мож
но будет поставить в качестве ито
га их работы цифру — 3 тысячи 
литров на корову.

В совхозе «Колпашевский» уде
ляется большое внимание племенной 
работе. Специалисты под руководст
вом главного зоотехника И. В. Па
нова горячо взялись за это, а рядо-
вые работники, в частности, доярки,

ный. Сеют для этой цели еще и го
рохо-овсяную смесь. А в кукуруз
ный силос добавляют солому.

Вторая главная забота животно
водов — организация стойлового 
содержания скота.

В‘ сентябре в совхозе было прове
дено заседание партийного комитета, 
на котором шла речь о том, как бы
стрее и лучше завершить подготов
ку к зиме. На заседание пригласи
ли руководителей и специалистов 
всех ферм. С докладом выступал 
главный зоотехник совхоза И. В. Па
нов.

Заслушали все мнения и предло
жении, наметили практические ме
ры; третью декаду сентября объяви
ли ударной.

Особый разговор на заседании 
парткома шел о расходовании кор
мов в предстоящую зимовку — что
бы отпускались они только по весу, 
за этим был установлен тщательный 
контроль.

Принято предложение о том, что
бы грубые корма, обязательно гото-

активно их поддерживают. Они .хо
рошо почувствовали: именно этот 
путь •— самый верный для быстро
го повышения продуктивности ско
та.

Доярка Эмма Кондратьевиа Вер
нер с Мараксинской фермы взяла 25 
нетелей из потомства высокоудой
ных коров. Сейчас они — первотел
ки, и вот от этих первотелок Эмма 
Кондратьевиа1 надоила за 9 месяцев 
по две тысячи с лишним литров мо
лока.

Ясно, что пройдет еще год — два, 
и от этих коров можно будет' брать 
годовой удой по четыре, а может, да
лее и по пять тысяч литров. Причем, 
в совхозе такие группы первотелок 
есть почти на каждой ферме.

Энергично, увлеченно работают 
специалисты,

Иван Гитов пришел в совхоз пос
ле окончания Новосибирского сель
скохозяйственного института. Его 
направили ва Тогурскую ферму. 
Здесь более шестисот коров симмен
тальской породы, несколько сот го
лов ремонтного молодняка. Это сво

его рода племенной центр совхоза. 
Где, как не здесь, развернуться спе
циалисту с высшим образованием!

Кузьма Усти но вич Ломыткин ра
ботает зоотехником на Инкинской 
Ферме с начала организации совхо
за — уже пять лет. Эта ферма всегда 
возглавляет соревнование ферм сов
хоза, ина в ближайшее время также 
будет племенной (специалиеяруется 
на черно-пестрой породе крупного 
рогатого скота).

Нйколенко Евдокия Степановна— 
зоотехник самой отдаленной в сов
хозе Северской фермы. Здесь 1.300 
голов молодняка крупного рогатого 
скота находятся на отгуле. Благо
даря заботам коллектива фермы и 
ее зоотехника получены хорошие 
суточные привесы нагульного мо
лодняка: по 650 — 700 граммов.

Год еще не кончился, впереди — 
два с половиной трудных месяца.

Однако о некоторых итогах, о не
которых экономических показателях 
работы животноводов совхоза мож
но говорить сегодня.

Как же осуществляются расчеты, 
сделанные директором совхоза М. П, 
Игнатенко и главным зоотехником 
И. В. Пановым?

Если сравнить себестоимость мо
лока за прошлый и нынешний годы, 
то она выглядит следующим обра
зом.

В 1964 году центнер молока обо
шелся в 20 с лишним рублей. В 
этом году (за восемь месяцев) — 
15 рублей при плане 17, а за июль 
и август себестоимость центнера мо
лока составила лишь 9 рублей (су
мели хорошо использовать дешевые 
зеленые корма!).

Тысяча штук яиц обошлась в 
прошлом году совхозу в 71 рубль. В 
этом году — 53 рубля при плане 
80.

Дешевле стало и производство 
мяса. В 1964 году себестоимость 
центнера мяса составляла 131 
рубль. Нынче . же при плане 108 
рублей себестоимость центнера го
вядины за 8 месяцев — 91 рубль, 
а в июле и августе себестоимость эта 
равнялась всего 46 рублям.

Так что расчет на то, что совхоз 
«Колпашевский» впервые за исто
рию своего, существования выйдет 
нынче в рентабельные, — расчет 
верный!

В. БРЫНДИН,
Совхоз «Колпашевский»,
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РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА ЦК КПСС-В ЖИЗНЬ
G огромным вниманием советские 

люди обсуждают и горячо одобряют 
решения сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Вопросы улучшения управле
ния промышленностью, совершенст
вования планирования и усиления 
экономического стимулирования бы
ли предметом обсуждения и собра
ния актива Томской областной пар
тийной организации.

С докладом «Об итогах сентябрь
ского (1965 г.) Пленума ЦК КПСС 
и задачах областной партийной орга
низации» выступил первый секре
тарь обкома КПСС тов. Марченко 
И. Т.

— Вопросы развития экономики 
страны, неуклонного подъема всех 
отраслей народного хозяйства, повы
шения благосостояния советских лю
дей, — говорит докладчик, — явля
ются главным содержанием деятель
ности партии, предметом ее постоян
ной заботы.

Наша экономика развивается на 
здоровой и прочной основе социали
стических производственных отно
шений, которые создают безгранич
ные возможности для роста произво
дительности труда и увеличения 
объемов промышленного производст
ва.

Но для того, чтобы правильно и 
разумно использовать возможности 
нашей экономики и создать усло
вия, способствующие ускорению тем
пов экономического прогресса, в на
стоящее время назрела необходи
мость провести ряд мер по совер
шенствованию планирования, хозяй
ственного управления и экономиче
ского стимулирования промышленно
го производства.

В докладе товарища А. Н. Косыги
на, в речи товарища Л. И. Брежне
ва, в выступлениях участников Пле
нума подведены итоги развития 
промышленности за годы семилетки, 
дан глубокий анализ состояния дел 
в народном хозяйстве страны и опре
делены конкретные меры по даль
нейшему улучшению планового ру-' 
ководства промышленностью в но
вых условиях.

В ходе выполнения семилетнего 
плана в стране'достигнуто значи
тельное увеличение объема произ
водства; улучшилась его структура; 
наиболее передовые отрасли растут 
опережающими темпами. В течение 
семилетки общий объем промышлен
ного производства возрастет на 84 
процента вместо 80 процентов по 
плану.

Из года в год растет промышлен
ное производство в Западной Сибири. 
За: последние семь лет объем про
мышленной продукции в нашей обла
сти увеличился на 72 процента. Про
мышленные предприятия освоили 
производство ряда новых видов из
делий: железнодорожных подшипни
ков, крановых электродвигателей, 
морских и шахтных кабелей и дру
гих видов продукции.

За семь лет в стране построено и 
введено в действие более 5,5 тыся
чи крупных промышленных пред
приятий. Основные производственные 
фонды в народном хозяйстве увеличи
ваются на 90 процентов, в том чис
ле в промышленности—в два раза. В 
нашей области за годы семилетки ос
новные фонды выросли в 2,2 раза.

В ходе выполнения семилетнего 
плана в Советском Союзе был осу
ществлен ряд крупных мероприятий 
по повышению уровня материально
го благосостояния народа, улучши
лось снабжение населения многими 
предметами потребления.

Современная научно-техническая 
революция выдвигает на первый 
план такие вопросы, как техниче
ский уровень, качество, надежность 
продукции, эффективность ее исполь
зования.

Пленум ЦК признал, что преиму
щества и возможности, которые от
крывает социалистическая система 
хозяйства, используются пока еще не 
в полной мере.

В результате допущенных ошибок 
в’ планировании, непродуманного 
подхода к решению сложных хозяй
ственных проблем, допускавшегося в 
недалеком прошлом, нарушались не
обходимые пропорции между различ
ными отраслями хозяйств, в частно
сти, между развитием сельского хо
зяйства и промышленности.

Причины отставания сельского хо
зяйства были подробно рассмотрены 
на мартовском Пленуме ЦК КПСС. 
Пленум, разработал конкретные ме
роприятия по ускорению развития 
всех отраслей сельскохозяйственно
го производства и наметил действен
ные меры по ликвидации этой дис
пропорции. Последовательное осуще
ствление этих мер уже сказывается 
на практике.

В текущем году сельскохозяйствен
ные работы проводятся более орга
низованно, несмотря на трудности, 
вызванные неблагоприятными по
годными условиями.

Колхозы и совхозы области завер
шили уборку зерновых,, технических 
культур, заканчивают вспашку зяби. 
Засушливая погода привела к сни
жению урожайности зерновых куль
тур. С каждого гектара посевов зер
новых получено лишь 8,1 центне
ра зерна против 10,8 центнера, 
полученных в 1964 году. В резуль
тате область не выполнила план по 
производству и заготовкам хлеба. 
Но урожай картофеля, льна-долгун- 
ца, овощей выращен хороший. Го
сударственные планы по заготовкам 
этих культур будут выполнены.

Колхозы и совхозы увеличили по
головье всех видов скота, подня

лась продуктивность общественного 
животноводства. За 9 месяцев надой 
молока на одну корову увеличился 
на 384 килограмма и составил 2.048 
килограммов, что несколько больше, 
чем получено за весь 1964 год. 
Производство молока возросло на 27 
процентов, мяса — на 43 процен
та. Установленные планы заготовок 
всех видов продуктов животноводст
ва будут выполнены досрочно.

Некоторые отрицательные явле
ния в народном хозяйстве возникали 
в результате невыполнения плана 
по отдельным отраслям тяжелой 
промышленности, главным образом, 
по вводу в действие производствен
ных мощностей. Это вызывало опре
деленные трудности с обеспечением 
производства сырьем и полуфабри
катами.

Серьезные недостатки имеют ме
сто в капитальном строительстве: 
сроки ввода в действие мощностей 
затягиваются, удорожается стои
мость вводимых в действие пред
приятий, омертвляются большие го
сударственные средства.

В области пятнадцатый год ведет
ся строительство Асиновского лесо
перевалочного и деревообрабатыва
ющего комбината, однако он до сих 
пор не достиг проектной мощности. 
Строительство Томского домострои
тельного комбината продолжается 
восьмой год вместо трех лет; вось
мой год ведется строительство чугу
нолитейного корпуса завода «Сиб- 
электромотор», с 1959 года строит
ся томский хлебозавод и т. д. На 
1 сентября текущего года объем не
завершенного строительства в обла
сти достиг 86,3 миллиона рублей.

Пленум ЦК признал необходимым 
коренным образом улучшить капи
тальное строительство, пересмотреть 
систему планирования капитальных 
работ. Оценка деятельности строи
тельных организаций должна про
изводиться не по количеству затра
ченных средств, а по фактически 
введенным в строй заводам, фабри
кам, жилью.

Ускорение ввода в действие но
вых мощностей — коренной вопрос 
научно-технического прогресса. До
кладчик указывает на большие недо
статки в этом деле на ряде наших 
предприятий.

Медленно осуществляется ком
плексная механизация и автоматиза
ция производства, недостаточно вне
дряются в производство новые тех
нологические процессы. Затягивает
ся ввод в действие автоматических 
линий на заводах подшипниковом и 
«Сибэлектромотор», на манометро
вом заводе экономическая эффектив
ность от внедрения новой техники 
в первом полугодии текущего года 
составила всего лишь 13 тысяч руб
лей.

Ныне действующие формы управ
ления и планирования в промышлен
ности уже не отвечают современ
ным технико-экономическим услови
ям и уровню развития производи
тельных сил.

Пленум Центрального Комитета 
партии разработал широкую програм
му совершенствования планирова
ния и усиления экономического сти
мулирования промышленного про
изводства.

В. целях расширения хозяйствен
ной самостоятельности предприятий 
будет сокращено число показателей, 
утверждаемых предприятиям свер
ху. Вместо показателя валовой про
дукции предприятию будут плани
роваться задания по объему реали
зованной продукции. Выполнение 
заданий по реализации продукции 
потребует от предприятия больше 
уделять внимания ее качеству, по
вышению эффективности производ
ства.

Ныне руководители и партийные 
организации некоторых предприя
тий области обеспокоены прежде все
го тем, чтобы любой ценой выпол
нить план по валу, а какую про
дукцию они выпускают, будет ли 
она пользоваться спросом у потре
бителей, — их эти вопросы волнуют 
мало.

Продукцию низкого качества вы
пускали томские обувная и каран
дашная фабрики. Особенно неблаго
получное положение с качеством 
продукции наблюдается на некото
рых предприятиях местной промыш
ленности.

В 1964 году потери от брака на 
промышленных предприятиях обла
сти составили более 1 миллиона 200 
тысяч рублей.

Однако оценивать работу пред
приятия только по объему реализо
ванной продукции недостаточно. 
Народному хозяйству нужны опре
деленные виды продукции. Поэтому 
в системе плановых показателей 
будет сохранен круг заданий по важ
нейшей номенклатуре изделий.

Важным плановым показателем 
предприятию будет задание по при
былям, рентабельности. Прибыль 
характеризует эффективность про
изводства, вклад каждого предприя
тия в чистый доход страны.

В 1964 году 29 предприятий об
ласти из-за бесхозяйственности до
пустили сверхплановые убытки. 15 
предприятий комбината «Томлес» 
за год получили убытки в сумме 
7 миллионов 700 тысяч рублей.

Из-за бесхозяйственности я не
выполнения планов производства и 
реализации продукции предприятия 
металлообрабатывающей и электро
технической промышленности толь
ко за первое полугодие этого года

недополучили более 1 миллиона 
700 тысяч рублей прибыли. Вот к 
чему приводила недооценка этого 
важнейшего показателя, который 
станет одним из главных критериев 
работы предприятия.

Пленум ЦК особо указал на необ
ходимость разработки для каждого 
предприятия устойчивых планов, со
ставленных на базе научно обосно
ванных нормативов и расчетов, с 
учетом конкретных особенностей от
раслей промышленности и групп 
предприятий.

Сейчас утвержденные планы часто 
меняются, что дезорганизует рабо
ту предприятия и снижает эффектив
ность производства.

В 1964 году плановые показате
ли заводу «Сибэлектромотор»,' напри
мер, менялись 12 раз, в текущем 
году — 8 раз. По комбинату "«Том-, 
лес» финансовый план менялся в| 
этом году 18 раз. t

Совнархоз и комбинат «Томлес» 
запланировали Томскому лесопере
валочному и деревообрабатывающе
му комбинату на 1965 год выпуск 
школьной мебели на сумму 2 мил
лиона 900 тысяч рублей, несмотря 
на то, что мебельный цех находится 
еще в стадии' строительства. Кому 
нужно такое планирование?

Улучшение форм и методов пла
нирования позволит по-новому по
ставить проблему укрепления и раз
вития хозрасчета.

На многих предприятиях области 
в настоящее время система хозрас
чета носит формальный характер.

Для укрепления и развития хоз
расчета Пленум ЦК признал необхо
димым оставлять предприятиям из 
их прибыли больше средств, чтобы 
они могли развивать производство, 
совершенствовать технику, матери
ально поощрять работников и улуч
шать условия их труда и быта.

Предполагается также на основе 
хозяйственного расчета материально 
заинтересовать весь коллектив, каж
дый цех и участок предприятия в 
выполнении не только своих зада
ний, но также и в улучшении общих 
итогов работы предприятия.

До последнего времени размеры 
отчислений предприятий от прибыли 
в бюджет не зависели от закреплен
ных за ними производственных фон
дов. Такой порядок приводил к тому, 
что предприятия не были заинтере
сованы в рациональном использова
нии производственных фондов. По
этому, признано целесообразным вве
сти отчисления в бюджет из при
были-предприятий в зависимости от 
стоимости закрепленных за ними ос
новных фондов и оборотных средств, 
в виде платы за производственные 
фонды.

Предприятия будут самостоятельно 
решать вопросы строительства дет
ских садов, яслей, пионерских лаге
рей, объектов культурно-бытового 
назначения, жилых домов и произ
водственных объектов за счет своих 
фондов социально-культурных меро
приятий и жилищного строительства.

Пленум ЦК партии, говорит док
ладчик, уделил первостепенное зна
чение вопросам дальнейшего улуч
шения организации управления про
мышленностью.

В последнее время -управление 
промышленностью осуществлялось 
через совнархозы. Это имело некото
рые положительные стороны. Про
делана определенная работа по рас
ширению специализации и коопери
рования в пределах экономического 
района, в ряде случаев произошло 
полезное объединение родственных 
предприятий.

Вместе с тем такая система уп
равления промышленностью имеет 
крупные недостатки. Руководство 
отраслью промышленности, представ
ляющей собой единое целое в техни
ческом отношении, оказалось раз
дробленным по экономическим рай
онам, Это тормозило развитие отрас
левой специализации и производ
ственных связей между предприя
тиями. Образовалась очень сложная 
многоступенчатая система управле
ния, порождающая параллелизм и 
безответственность в деятельности 
хозяйственных организаций. '

В Западно-Сибирском совнархозе, 
например, на управление машино
строительной и металлургической 
промышленности возложено руковод
ство 19 заводами разных отраслей, 
в том числе двумя заводами черной 
металлургии, двумя цветной метал
лургии, тремя тракторного и сель
скохозяйственного машиностроения, 
пятью станкостроительной и прибо
ростроительной промышленности, 
двумя автомеханическими, шарико
подшипниковым, электромеханиче
ским, строительных машин, котель
но-радиаторным и кроватной фаб
рикой. В силу этих причин руковод
ство некоторыми предприятиями ве
лось неквалифицированно, беспред
метно. Совнархоз не решал многие 
перспективные вопросы развития 
промышленности.

Существующая система управле
ния промышленностью не отвечает 
современным требованиям развития 
промышленности. Пленум ЦК при

нял решение создать органы управ
ления промышленностью по отрасле
вому принципу. Такими органами 
будут промышленные министерства, 
наделенные всеми правами по руко
водству отраслями производства и 
полностью ответственные за разви
тие этих отраслей.

Меры б улучшению организации

управления промышленностью осно
ваны на сочетании единого госу
дарственного планирования с пол
ным хозрасчетом предприятий, цен
трализованного отраслевого управле
ния с широкой местной инициа
тивой, принципов единоначалия с 
повышением роли производствен
ных коллективов.

Переход Ас новым хозяйственно- 
организационным методам в про
мышленности, несомненно, положи
тельно скажется на всем народном 
хозяйстве.

Однако .успех сам собой не придет.
Намечаемые мероприятия должны 
осуществляться организованно, по 
строго продуманному плану. Пере
ход к новой системе управления 
должен а проводиться . таким образом, 
чтобы обеспечить выполнение- госу
дарственных планов и нормальную 
работу промышленности.

Меры по улучшению управления 
промышленностью, совершенствова
нию планирования и усилению эко
номического стимулирования настоя
тельно требуют резкого повышения 
уиовня организаторской и политиче
ской работы партийных организа
ций.

Главным в работе партийных ко
митетов и партийных организаций 
является сейчас широкое разъясне
ние решений сентябрьского Пленума 
ЦК. Надо довести решения Пленума 
до сознания каждого коммуниста и 
всех трудящихся. Первостепенной 
задачей областных и районных газет, 
радио и телевидения, партийного 
актива, пропагандистов и агитаторов 
является работа по пропаганде ре
шений Пленума ЦК.

Широкая разъяснительная работа 
должна тесно увязываться с задача
ми, стоящими перед каждым заво
дом, фабрикой, стройкой.

В центре внимания партийных ор
ганизаций должны постоянно нахо
диться проблемы экономики промыш
ленности. Их долг— обеспечить пра
вильное применение принципов ма
териального стимулирования, все
мерно развивать творческую актив
ность рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих.

Многие первичные партийные ор
ганизации накопили большой опыт в 
руководстве хозяйственным строи
тельством. Заслуживает внимания 
работа партийных организаций заво
да «Томкабель», Асиновских цент
ральных ремонтно-механических ма
стерских, Пышкино-Троицкого лес
промхоза и других в работе с людь
ми, в борьбе за выполнение госу
дарственных планив и социалистиче
ских обязательств.

Однако далеко не все партийные 
организации по-настоящему занима
ются вопросами экономики произ
водства, укрепления хозяйственно
го расчета.

Много недостатков в работе пар
тийной организации манометрового 
завода, Лайспого' леспромхоза и дру
гих. В работе партийных организа
ций зачастую недостает целеустрем
ленности, последовательности, дело
витости, умения правильно выбрать 
главное направление.

Партийные организации еще мало 
занимаются улучшением качества 
выпускаемой продукции.

Основное внимание многих пар
тийных организаций Ленинского рай
она, например, сосредоточено на вы
полнении плана по выпуску валовой 
продукции, а улучшению качества, 
повышению надежности и долговеч
ности изделий придается второсте- 
нениое значение.

Усиление внимания партийных 
организаций к экономике, к вопро
сам производственной деятельности 
предприятий требует дальнейшего 
совершенствования форм и методов 
работы с людьми. Работа с людьмц, 
воспитание люден остается, как и 
прежде, главной задачей партийных 
организаций. Правильное сочетание 
фактора материальной заинтересо
ванности с широким использованием 
моральных стимулив, с усилением 
коммунистического воспитания долж
но быть предметом постоянной забо
ты партийных организаций.

Постоянная, целеустремленная 
борьба с расхлябанностью, разбол
танностью, повышение ответствен
ности каждого работника за поручен
ное дело, за выполнение планов и 
обязательств должны постоянно на
ходиться в центре внимания каждой 
партийной организации.

Совершенствование методов хо
зяйствования, усиление экономиче
ского стимулирования производства 
создают благоприятные возможно
сти для развертывания подлинно 
массового и подлинно действенного 
социалистического соревнования. 
Нужно направить социалистическое 
соревнование иа скорейшее внедре
ние новой техники, научную органи
зацию труда, повышение рентабель
ности производства, улучшение ка
чества продукции и рост произво
дительности труда.

В условиях предоставления пред
приятиям большей хозяйственной 
самостоятельности требования к на
шим производственно-хозяйственным 
кадрам серьезно возрастают. По
этому правильный подбор и расста-. 
нощеа кадров . приобретают особо 
важное значение.

Решения сентябрьского Пленума 
ЦК выдвигают серьезные задачи 
перед работниками нусших учебных 
заведений, научно-ибследователь-

ских институтов, перед всеми работ
никами теоретического фронта.

Быстрейшее внедрение в произ
водство научных достижений во мно
гом определяет темпы развития 
промышленности, дальнейший науч
но-технический прогресс всех отрас
лей народного хозяйства.

Однако до последнего времени 
промышленность медленно осваивает 
разработанные учеными высокопро
изводительные технологические про
цессы, машины и эффективные ма
териалы. Планы научно-исследова
тельских работ и внедрения дости
жений науки и техники в произ
водство не выполняются.

Высшие учебные заведения Том
ска из года в год развивают и ук
репляют связи с производством. 
Растет объем хоздоговорных работ, в 
производство внедрено немало науч
ных разработок, выполненных том
скими учеными, особенно универси
тета и политехнического института.

Однако сделано еще далеко не все. 
Часто законченные научные разра
ботки длительное время не исполь
зуются на производстве. С 1963 го
да на подшипниковом заводе не внед
ряется разработанная политехниче
ским институтом автоматическая си
стема управления шлифовальными 
станками. С 1964 года на заводе ре
зиновой обуви и резинотехнических 
изделий не используется импульсная 
система управления двигателя ка
ландра.

Такое положение зачастую объяс
няется тем, что ученые не прояв
ляют должной инициативы и настой
чивости во внедрении результатов 
научных работ в производство.

Многие факультеты и кафедры ву
зов города не используют всех своих 
возможностей для укрепления связи 
с жизнью, с производством, стоят 
в стороне от насущных вопросов 
промышленности, строительства, 
транспорта и связи.

Большие задачи стоят перед уче
ными вузов по разъяснению широ
ким массам трудящихся материалов 
сентябрьского Пленума ЦК, по изу- 
чению путей и методов улучшения 
организации труда и технологиче
ских процессов на промышленных 
предприятиях и оказанию помощи в 
их использовании, по укреплению и 
развитию хозяйственного расчета. 
Высшие учебные заведения должны 
оказать серьезную помощь партий
ным организациям предприятий в 
деде повышения экономической под
готовки инженерно-технических кад
ров промышленности и строитель
ства. Необходимо обратить серьезное 
внимание на улучшение подготовки 
экономистов в университете, повьь 
шение уровня организационно-эконо
мической подготовки инженерных 
кадров, выпускаемых техническими 
вузами Томска.

Решения сентябрьского Пленума 
ЦК партии создают безграничные 
возможности для дальнейшего роста 
промышленного производства, повы
шения жизненного уровня советских 
людей.

Для того, чтобы претворить в 
жизнь эти возможности, предстоит 
очень многое сделать.

Первостепенной задачей областной 
партийной организации является ус
пешное окончание 1965 года — за
вершающего года семилетки в про
мышленности, строительстве,, тран- 
спррте и сельском хозяйстве.

Серьезную тревогу вызывают ито
ги работы промышленности за де
вять месяцев этого года. В целом по 
области план по выпуску валовой 
продукции выполнен на 100,7 про
цента, по росту производительности 
труда — на Ю0,8 процента. Одна
ко предприятия совнархоза выпол
нили план по валовой продукции 
только на 99,5 процента, план по 
росту производительности труда — 
на 99,8 процента. Девятимесячный 
план по выпуску продукции в обла
сти не выполнили 56 предприятий, 
из них 26 предприятий совнархо
за. Не справилась с выполнением 
девятимесячного плана промышлен
ность Кировского, Каргасокского, 
Кривошеинского, Молчановского, Те- 
гульдегского, Верхнекетского, Алек
сандровского, Парасельского районов.

В прошлом году завод «Сибэлек
тромотор» (директор т. Извеков, 
бывший секретарь парткома т. Гану- 
лин) занимал одно из первых мест 
по результатам хозяйственной дея
тельности. Но руководство завода 
мало думало о будущем. Производ
ство оказалось не подготовленным к 
выпуску новой серин электродвига
телей. Технология производства на
ходится на. низком уровне. Завод 
уменьшил объем производства почти 
на 10 процентов по сравнению с 
прошлым годом, а план девяти ме
сяцев выполнил только на 96,5 про
цента.

Особую озабоченность вызывает 
работа предприятий лесозаготови
тельной промышленности. Комбинат 

; «Томлес» не выполнил девятимесяч
ный план по валовой продукции. 18 
предприятий комбината из 34 не вы
полнили плана по валовой продук
ции. Комбинат недодал государству 
181 тысячу кубометров древесины.

Ниже своих возможностей работа
ет рыбная промышленность.

Неудовлетворительно работают 
многие подрядные строительные ор
ганизации. Тресты «Томскстрой», 
«Томсксельстрой» не выполняют- 
планов по вводу, в эксплуатацию

объектов, особенно жилья и здании 
культурно-бытового назначения. Ка
чество строительных работ остав
ляет желать много лучшего.

Задача руководителей предприя
тий заключается не в том, чтобы 
искать причины, объясняющие не
выполнение плана, а в том, чтобы 
использовать имеющиеся возмож
ности и условия для безусловного 
выполнения поставленных задач.

Прямой долг областной партийной 
организации — оказать всемерную 
помощь и содействие работникам 
геологоразведочных организаций в 
изыскании и подготовке к промыш
ленному использованию запасов неф
ти и газа на севере области. Необ
ходимо всемерно добиваться, чтобы 
в предстоящей пятилетке богатейшие 
природные запасы стали на службу 
Родине.

Многое еще предстоит сделать и 
работникам сельского хозяйства об
ласти. Необходимо в самый кратчай
ший срок завершить оставшиеся по
левые работы, организованно перей
ти на стойловое содержание скота, 
хорошо провести зимовку скота и 
подготовиться к весне. Каждый 
колхоз и совхоз должен выполнить 
свои обязательства по продаже го
сударству продуктов животноводст
ва.

Сентябрьский Пленум ЦК партии 
заслушал доклад Первого секретаря 
Центрального Комитета партии то
варища Брежнева Л. И. о созыве 
очередного XXIII съезда КПСС.

Пленум решил созвать очередной 
съезд партии 29 марта 1966 года. 
Съезд обсудит отчетный доклад Цен
трального Комитета КПСС, отчетный 
доклад Центральной ревизионной ко
миссии КПСС, утвердит дирекигвы 
по пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР на 1966— 
1970 годы, изберет центральные ор
ганы партии.

Решения сентябрьского Пленума 
Центрального Комитета партии име
ют исключительно важное значе
ние для развития советской эконо
мики, укрепления обороноспособно
сти страны и повышения жизнен- 
ного уровня советских людей, для 
дальнейшего укрепления позиций 
социализма в экономическом сорев
новании двух различных общест
венных систем.

Сентябрьский Пленум ЦК дает 
убедительный пример глубокого, на
учного, по-ленински смелого реше
ния задач, выдвигаемых жизнью на 
первый план. Верная ленинским за
ветам наша партия неуклонно идет 
намеченным путем совершенствова
ния форм и методов партийного и го
сударственного руководства во всех 
областях коммунистического строи
тельства. Осуществление этих реше
ний будет способствовать еще более 
уверенному продвижению советского 
народа по пути коммунистического 
строительства.

Нет сомнения в том, заключает 
докладчик, что областная партийная 
организация, все трудящиеся обла
сти не пожалеют сил и труда для 
быстрейшего претворения в жизнь 
решений сентябрьского Пленума 
Центрального Комитета партии.

***
Первым в прениях выступил тов. 

Бортников А. И. — первый секре
тарь Томского горкома КПСС. Он ска
зал, что трудящиеся Томска с боль
шим вниманием следили за работой 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС и 
шестой сессии Верховного Совета 
СССР. Их документы повсеместно 
одобряются, ибо трудящиеся видят в 
них образец глубоко научного, по- 
ленински смелого решения задач со
временности. В коллективах промыш
ленных предприятий города при
нимаются высокие обязательства в 
честь предстоящего съезда партии.

За годы семилетки томичи добились 
некоторых успехов. Об этом говорят 
цифры. Прирост объема валовой про
дукции составит за семилетие 91 
процент. Резко увеличились основ
ные фонды промышленных предприя
тий Томска. 276,5 миллиона рублей 
— такова общая сумма капитальных 
вложений, которая была освоена за 
это. время. 15 тысяч квартир полу
чили томичи за 6,5 лет.

Но административные методы ру
ководства промышленностью, про
должает выступающий, привели к 
тому, что мы не использовали мно
гих возможностей для достижения 
лучших результатов. Эти неправиль
ные методы, в частности, привели к 
рождению лозунга «План — любой 
ценой», создали диспропорцию меж
ду вводом в строй новых производст
венных площадей и темпами жилищ
ного строительства.

Вина за то, что значительная 
часть предприятий работала неустой
чиво, что из 70 предприятий города 
14 не выполнили план 9 месяцев, 
ложится и на руководителей предпри
ятий, партийные организации, на 
райкомы и горком КПСС.

Много продукции задолжали заво
ды манометровый, «С-ибэлектромо- 

; тор», карандашная и кондитерская 
фабрики, Томский лесоперевалочный 
и -деревообрабатывающий комбинат. 
Здесь плохо подготовились к работе 
в 1965 году. Их руководители, об
щественные организации не сумели 
мобилизовать коллективы на безу
словное выполнение планов и обяза
тельств.

На многих предприятиях допуска
ются большие потери рабочего вре
мени и непроизводительные затраты, 
низка трудовая дисциплина, увеличи
лась- текучесть кадров, Все это гово

рит о настоятельной необходимости 
улучшить воспитание людей, повы
сить требовательность к коммунистам, 
развивать у каждого рабочего, масте
ра, инженера чувство хозяина про
изводства.

Директор Каргасокского леспром
хоза тов. Анисимов Ф. Г. рассказал о 
том, что коллектив успешно выпол
няет планы и обязательства. Это ре
зультат внедрения новой техники и 
передовой технологии, постоянной 
заботы коллектива о роете производи
тельности труда. Уровень механиза
ция лесосечных работ в леспромхозе 
сейчас составляет 80 процентов про
тив 45 процентов в 1958 году. Ком
плексная выработка на одного рабо
чего за семилетие возрастет более 
чем в два раза и составит в 1965 го
ду 890 кубометров. Средняя выработ
ка на комплексную бригаду уже зна
чительно выше плановой.

Очень большую роль в достижении 
таких показателей сыграло действен
ное соревнование комплексных 
бригад. Были в этом соревновании не 
только огонек и размах, но и пра
вильно использованные принципы ма
териальной заинтересованности.

Тов. Анисимов привел примеры 
ошибочных методов руководства лес
промхозами, которые допускали сов
нархоз, комбинат «Томлес». Неразбе
риха в планировании подрывает эко
номику предприятий, не способству
ет заинтересованности коллектива в 
результатах лучшей работы. Нужно, 
чтобы промышленно-транспортный 
отдел обкома КПСС разобрался в сти
ле руководства леспромхозами со сто
роны комбината «Томлес».

— С большим одобрением воспри
няли лесозаготовители новую хозяй
ственную реформу,—подчеркнул тов. 
Анисимов. — Новые методы управле
ния промышленностью и принципы 
планирования, усиление экономиче
ского стимулирования производства 
еще выше поднимут активность совет
ских тружеников,, создадут условия 
для рентабельной работы предприя
тий, для экономического расцвета 
Р-одииы.

Тов. Анисимов говорит, что карга- 
сбксЕие лесозаготовители, идя на
встречу XXIII съезду КПСС, полны 
решимости перевыполнить план 1965 
года по всем показателям.

Немало вредили волевое планиро
вание, неразбериха в нем и коллекти
ву электролампового завода. Об этом 
говорил секретарь партийного бюро 
Томского электролампового завода 
тов. Приваяихин И. А. Но на пред
приятии еще много и таких недостат
ков, устранение которых зависело от 
инициативы общественных организа
ции, опыта и умения специалистов 
предприятия. Нужно принять дейст
венные меры для улучшения органи
зации труда, повышения дисциплины, 
покончить с безответственным отно
шением иных руководителей к пору
ченному делу. Коммунисты не имеют 
права мириться с этими недостатка
ми.

Сейчас партбюро, цеховые партий
ные организации ведут большую ра
боту по пропаганде материалов Пле
нума ЦК. Поставлена задача: дове
сти до сознания каждого работника 
преимущества новой системы хозяйст
вования, помочь ему определить свои 
задачи в борьбе за быстрейшее пре
творение в жизнь предначертаний 
партии. Коммунисты-руководители, 
агитаторы разъясняют смысл реше
ний Пленума в цехах и отделах, со
ветуются с людьми о том, как орга
низовать работу в новых условиях. 
Трудящиеся внесли немало конкрет
ных предложений, которые помогут 
улучшить дело, повысить качество 
изделий,, снизить их себестоимость.

Коммунисты предприятий возгла
вили соревнование коллектива за до
стойную встречу XXIII съезда КПСС.

— ^Трудящиеся нашего северно
го района восприняли решения сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС с ог
ромным удовлетворением, — сказал 
в своем выступлении первый секре
тарь Колпашевского горкома партии 
тов. Костарев П, Е. — Радует всех 
нас то, что из года в год крепнет 
экономика страны. Этот рост, это по
ступательное движение вперед не 
остановят никакие трудности, ибо 
этот рост вызван объективными за
конами, преимуществами социализ
ма.

Есть успехи нынче у колпашев- 
цев. Половина промышленных пред
приятий города досрочно выполнила 
задания семилетки. Труженики горо
да и села успешно справляются с 
планами и обязательствами 1965 го
да. Сверхплановые консервы, пило
материалы и другая продукция от
гружаются из Колпашева. Отрадно и 
то, что большинство коллективов 
справилось с заданиями по росту про
изводительности труда, снижению се
бестоимости, получению прибылей. 
Вкус к экономике, к хозяйскому рас
чету и бережливости все больше при
вивается у руководителей и рядовых 
рабочих.

Труженики сельского хозяйства 
уже выполнили годовые планы по 
продаже молока и яиц.

Говоря о серьезных ошибках пла
нирования, которые очень отража
ются на работе предприятий района,- 
тов. Костарев делает вывод: промыш
ленно-транспортный отдел обкома 
КПСС тоже должен перестроиться, 
ибо он мирился с негодными метода
ми руководства предприятиями со 
стороны Западно-Сибирского совнар
хоза, комбината «Томлес».
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Тов. Костарев считает, что Сибир. 
ское рыбопромышленное управление 
надо ликвидировать, ибо его дел' 
дельность никак не влияла на произ 
водство. Он поднимает также вопрос 
о расширении геологоразведочных 
работ в нашей области.

Рассказав о трудовом подъеме кол- 
пашевцев, вызванном сообщением 
созыве XXIII съезда партии, тов. Ко 
старев заверяет участников собрания 
что трудящиеся города и района 
успешно завершат последний год се
милетки.

Главный инженер комбината 
«Томлес» тов. Глазычев-В. А. в своем 
выступлении говорил о неотложных 
вопросах дальнейшего развития ле 
созаготовительной и деревообрабаты
вающей промышленности. Нужно как 
можно быстрее форсировать строи
тельство железной дороги Асино 
Белый Яр, что позволит более ин
тенсивно использовать «зеленое зо
лото» таежного севера нашей обла
сти.

В течение многих лет строится 
Асиновский промышленный ком
плекс. Но конца этой стройки пока 
не видно. А ввод в строй комплекса 
позволил бы значительно расширить 

! деревообрабатывающую промышлен 
ность области, начать выпуск новых 
видов продукции, крайне необходи
мых народному хозяйству.

Успешно трудятся нынче коллек 
тивы Каргасокского, Колпашевского, 
Парабельского и некоторых других 
.леспромхозов. Однако в целом лесо 
заготовители области в большом 
долгу перед государством. За девять 
месяцев комбинат «Томлес» недодал 
народному Хозяйству 181 тысячу ку
бометров леса. Руководители комби
ната, леспромхозов плохо использу
ют большие возмояшости увеличе
ния темпов лесозаготовок.

Меры по дальнейшему развитию 
промышленности, определенные сен
тябрьским Пленумом ЦК КПСС, от
крывают широкие возможности для 
коренного улучшения всей деятель
ности лесной промышленности обла
сти. Сейчас руководители комбината, 
предприятий,, общественные оргави 
зации коллективов, все лесозаготови
тели стремятся использовать их пол
нее, широко развертывают социали
стическое сопевнование в честь XXIII 
съезда КПСС.

Секретарь парткома Томского уни
верситета тов. Бычков А. П. отме
тил,' что томские ученые с огром
ным удовлетворением восприняли 
решения сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС. В той большой созидательной 
работе по проведению хозяйственной 
реформы, которую проводит сейчас 
партия, каждый ученый стремится 
определить свое место.

— В дальнейшем совершенствова
нии управления промышленно
стью, — говорит тов. Бычков, 
— большая роль принадлежит 
экономической науке. В послед
ние годы в ее развитии чувст
вуется подъем. Это заметно и в том
ских вузах. Здесь вырос ряд молодых 
ученых-экономистов. Однако состоя
ние экономической науки в вузах 
Томска далеко не отвечает совре
менным требованиям. Достаточно ска
зать, что в городе нет ни одного док
тора экономических наук. Подготов
ка экономистов высшей квалифика
ции должна стать одной из перво
очередных задач.

Недавно в Томском университете 
организован экономический факуль
тет. Он еще делает первые шаги. Вы
пущено пока 400 специалистов. Мо
лодому факультету нужны постоян
ная помощь и поддержка. Важно 
улучшить теоретическую подготовку 
студентов, укрепить материальную 
базу факультета.

По мнению выступающего, выпу
скники технических вузов, молодые 
инженеры получают крайне недоста
точное экономическое образование. 
Причина в том, что в учебных про
граммах изучению экономики уде
ляется мало внимания. Этот сущест
венный пробел в образовании моло
дых специалистов необходимо устра
нить.

Перестройка управления промыш
ленностью, повышение значения эко
номических показателей работы пред
приятий требуют резкого повышения 
квалификации экономических кадров 
предприятий. Надо создать систему 
постоянно действующей учебы эко
номистов и хозяйственников в Том
ске. Большую помощь в этом важном 
деле могут оказать экономисты том
ских вузов.

Управляющий областной конторой 
Госбанка тов. Горбунов П. Н, говорил 

- о необходимости государственного 
подхода в использовании денежных 
средств. Некоторые руководители 
предприятий беззаботно относятся к 
выполнению финансовых планов и 
.фактически не несут за это ни мо
ральной, ни материальной ответст
венности.
^Многие предприятия дают большие 

убытки. Одна из главных причин это
го — бесхозяйственность, нерачи
тельное отношение ^  государствен
ным средствам. В прошлом году 
предприятия комбината «Томлес» 
дали 7 миллионов убытков. Это ре
зультат многочисленных штрафов за 
^ростов вагонов и барж, потери от 
утопа древесины и т. д. Подобные 
действия руководителей лесной про
мышленности области можно квали
фицировать лишь как вопиющую бес
хозяйственность. Особенно это отно
сится к руководителя^ Тимирязев

ского леспромхоза, постоянно допу
скающим большие убытки.

А есть в комбинате «Томлес» и 
другие примеры. Прибыльно, по-хо
зяйски работают Парабельский, Ор
ловский, Пышкино-Троицкий лес
промхозы. Их опыт говорит о том, 
что там, где действует четко органи
зованный хозрасчет, нет места бесхо
зяйственности.

В прошлом году ряду предприятий 
области, на которых из-за невыпол
нения плана накоплений образовался 
недостаток оборотных средств, было 
предложено пополнить их за счет кре
дитов Госбанка. И, надо сказать, мно
гие предприятия, проведя ряд серь
езных технико-организационных ме
роприятий, смогли в короткий срок 
возвратить эти кредиты. Этот опыт 
говорит о больших возможностях рен
табельной работы наших предприя
тий.

Тов. Горбунов говорил, что на мно
гих заводах Томска крайне приниже
на роль экономистов. Вместо творче
ских работников многие из них пре
вратились в простых исполнителей, 
занятых различной технической ра
ботой. Надо развивать их инициати
ву, повышать квалификацию.

Среди трудящихся нашего района, 
сказал в своем выступлении первый 
секретарь Молчановского ' райкома 
КПСС тов. Селуянов В. Д., решения 
сентябрьского Пленума ЦК КПСО на
шли горячий отклик и единодушное 
одобрение. Весть о созыве очередно
го партийного съезда повсеместно 
вызвала новый подъем политической 
и трудовой активности тружеников 
села.

Сейчас партийные организации 
района стремятся донести смысл и 
значение хозяйственной реформы до 
сознания каждого труженика.

На предсъездовскую вахту встали 
многие бригады и смены Могочин- 
ского лесопильного завода — одно
го из крупных промышленных пред
приятий района. Однако подчас уси
лия коллектива в борьбе за выпол
нение планов и обязательств не дают 
нужной отдачи из-за чехарды неод
нократных уточнений и корректиро
вок планов предприятия, на которые 
так щедры работники совнархоза 
и комбината «Томлес», .

Техническая оснащенность, произ
водственные мощности завода сей
час не отвечают современным требо
ваниям и задачам предприятия. За
вод нужно реконструировать. С этим 
согласны работники и совнархоза, и 
комбината. Но вот уже в течение се
ми лет дальше разговоров дело не 
идет.

На предприятии нет квалифициро
ванных экономических кадров, что 
отрицательно сказывается на веде
нии экономической работы.

- В эти дни комсомольцы и мо
лодежь нашей области, — говорит 
секретарь Томского обкома ВЛКСМ 
тов. Михайлов Б. П., — стремятся 
определить свое место в борьбе за 
выполнение решений сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС. Сейчас важно 
поднять роль каждой комсомольской 
организации завода, ' фабрики, лес
промхоза, стройки в повышении эф
фективности производства, его рен
табельности.

Молодежные коллективы принима
ют обязательства, направленные на 
претворение в жизнь планов ленин
ской партии, берут шефство над 
важнейшими участками производст
ва.

Ценную помощь оказывает моло
дежь Томска труженикам севера об
ласти. Ударные комсомольские строи
тельные отряды сооружают для неф- 
теразведчиков жилые и культурно- 
бытовые объекты. Молодые энтузиа
сты возьмут под свой контроль 
строительство клубов, жилья для 
томских нефтяников.

Тов. Михайлов остановился на 
проблемах профтехобразования моло
дежи. Пока этому важному вопросу 
не уделяется должного внимания. За 
семилетку в области будет построено 
только одно профессионально-тех
ническое училище вместо шести по 
плану. Наши предприятия испыты
вают большую нужду в квалифици
рованных кадрах рабочих.. В этих 
условиях расширение сети профтех
образования — дело неотложное. 
Нужно подумать о строительстве об
щежитий для профтехучилищ, рас
ширении их и оснащении материаль
ной базы. Помочь им в этом должны 
и коллективы предприятий, предста
вители которых—пока редкие гости 
в стенах училищ.

Необходимо многое сделать н для 
улучшения экономической подготов
ки специалистов в наших вузах. По
ка в лекционных курсах экономика, 
как правило, занимает незначитель
ное место. И не случайно многие мо
лодые специалисты плохо знакомы с 
экономикой и организацией промыш
ленного производства. Мириться с 
этим больше нельзя.

На трибуне — главный инженер 
томского завода «Сибэлектромо- 
тор» тов. Горулев Н. К. На примере 
своего предприятия он показал поро
ки волевого планирования, осужден
ного сентябрьским Пленумом ЦК 
КПСС. В этом году новые изделия в 
программе завода составляют 54 про
цента. Однако Западно-Сибирский 
совнархоз на протяжении девяти ме
сяцев никак не мог решить вопрос с 
кадрами рабочих. В итоге новые мощ
ности предприятия использовались 
плохо.

Многоступенчатая система управ- ► 
ления промышленностью затрудняла ‘ 
шаги технического прогресса, Драк-1

терный пример. Еще в 1960 году 'бы 
ла рекомендована к освоению новая 
единая серия электродвигателей до 
100 киловатт. Однако к выпуску но
вых моторов завод приступил только 
в этом году, а полностью период 
освоения закончится лишь в 1968 
году.

Отрыв конструкторской базы от 
завода сдерживает технический 
прогресс, освоение новых, более со
вершенных изделий. Из-за такого от
рыва снижается уровень квалифи
кации конструкторов СКВ, они мало 
оказывают практической помощи мо
торостроителям. СКВ электромаши
ностроения следует передать заводу.

Тов. Горулев остановился на про
блемах строительства новых мощно
стей для предприятия. Чугунолитей
ный корпус дважды числился в пу
сковых объектах. Однако он до сих 
пор не сдан в эксплуатацию. Проект 
его уже морально устарел. А себе
стоимость привозного литья вдвое 
дороже изготовленного на месте. В то 
же время без нового чугунолитейного 
корпуса невозможны дальнейшая ре
конструкция завода, его расширение, 
совершенствование производства.

Тов. Горулев подчеркнул необходи
мость в новых условиях хозяйство
вания повысить уровень подготовки 
инженерно-технических работников, 
поднять роль и ответственность спе
циалистов в повышении эффективно
сти производства.

— В нашем коллективе идет ши
рокое обсуждение решений сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС, — говорил 
на собрании актива директор Аси- 
новского лесоперевалочного и дере
вообрабатывающего комбината тов. 
Зенков М. П. — Рабочие, служащие, 
инженерно-технические работники 
горячо одобряют меры по совершен
ствованию планирования производст
ва, повышению его рентабельности.

Коллектив комбината выпуск про
мышленной продукции за семилетие 
увеличил вдвое. Однако темпы роста 
были бы значительно выше, если бы 
комбинат «Томлес» и совнархоз боль
ше оказывали помощи предприятию 
в освоении новых мощностей,.: более 
продуманно, а главное, обоснован
но планировали работу деревообра- 
ботчиков. В течение первых пяти 
лет семилетки комбинат ни разу не 
выполнил плана валовой продукции. 
Ни совнархоз, ни «Томлес» так и не 
смогли решить проблему обеспечения 
предприятия сырьем. В итоге основ
ные фонды использовались- плохо. 
Несмотря на то, что сооружение ком
бината длится уже 15 лет, ни один 
его.объект до конца недостроен.

Сейчас коллектив деревообработ- 
чиков изыскивает резервы для ус
пешного выполнения годового пла
на, обсуждает возможности хозяйст
вования в новых условиях.-

Старший мастер универсально-ка
бельного цеха завода ' «Томкабель»
тов. Гречушников Н. С. рассказал, с 
каким волнением и глубоким внима
нием изучаются решения сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС в коллек
тивах бригад, участков и отделений 
его родного цеха. В каасдой смене, 
на каждом участке решения Плену
ма находят всеобщее одобрение. В 
коллективе цеха и раньше дела шли 
неплохо. В течение восьми месяцев 
он удерживает переходящее Красное 
знамя завода. Кабельщики настойчи
во ищут резервы для повышения про
изводительности труда, снижения 
себестоимости выпускаемой продук
ции. В цехе действуют сквозные 
бригады, внедрена бездефектная сда
ча изделий с первого предъявления, 
внедряется режим экономии на боль
шинстве участков. Но коллектив це
ха мог бы сделать гораздо больше. 
Новые пути для повышения эффек
тивности производства, его рента
бельности открывают решения сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС. Те
перь успех предприятия будет зави
сеть от труда и настойчивости каж
дого.

С внедрением новой системы хо
зяйствования будут устранены те 
недостатки, которые до сих пор 
сдерживали рост производства. В 
нашем цехе, говорил т. Гречулши- 
ков, один из больных вопросов — 
материально-техническое снабже
ние. Из-за отсутствия некоторых 
материалов нарушался ритм произ
водства, приходилось вместо одной 
продукции выпускать другую, а по
том просить отдел сбыта найти для 
нее потребителя. Отрадно, что новая 
система планирования покончит и с 
серьезными недостатками материаль
но-технического снабжения.

Теперь каждое предприятие при 
условии успешной работы сможет

иметь у себя фонд для внедрения 
новой техники, расширения произ 
водства, поощрительный фонд и фонд 
для удовлетворения культурно-быто 
вых потребностей. Самостоятель 
ность нас не пугает. В новых уело 
виях, бесспорно, возрастает роль ма
стера, который должен стать настоя 
щим организатором производства на 
своем участке.

— Весть о созыве XXIII съезда 
КПСС, — говорил председатель Том
ского облисполкома тов. Васильев 
И. Ф., — встречена с большим во 
одушевлением трудящимися нашей 
области. Нет сомнения, что томичи 
встретят его достойными трудовыми 
подарками.

Сейчас повсюду идет обсуждение 
решений сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Готовясь к переходу на новые 
методы хозяйствования, необходимо 
самое серьезное внимание обратить 
на выпуск товаров широкого потреб 
ления, расширение кооперативного 
строительства, бытовых услуг насе 
лению.

Надо прямо сказать, что совнар 
хоз мало считался с увеличением 
выпуска товаров и предметов народ 
ного потребления. По его вине в на 
шей области свернуто производство 
многих важных товаров, которые 
пользовались широким спросом у по
купателей.

Мало . внимания уделялось разви
тию предприятий, работающих на 
местном сырье. Так, два года назад 
законсервировано строительство за
вода силикатного кирпича мощно 
стью 50 миллионов штук. А ведь на 
его строительство уже было затра
чено более двух миллионов рублей 
Совнархоз мало оказывал помощи и 
другим предприятиям строительных 
материалов. В новых условиях еле 
дует подумать об организации уп
равления строительных материалов 
в нашей области. Оно ускорит строи
тельство новых кирпичных заводов 
и других предприятий, вырабатываю
щих местные строительные матери
алы.

До сих пор в области мед,Зё'нйыми 
темпами ведется жилищное и куль
турно-бытовое строительство. •’ Во 
многом это объясняется тем, что 
«Главзапсибстрой» мало' оказывает 
помощи строительным организациям. 
Не случайно, что за последние че 
тыре года трест «Томскстрой» не 
смог увеличить объем подрядных 
работ: В течение трех лет не увели
чивает объем строительно-монтаж
ных работ трест «Томсксельстрой». 
Однако «Главзапсибстрой» никаких 
мер для повышения мощностей ука
занных организаций .. .не. принимает 

Tqb. Васильев критиковал совнар- 
хоз за медленное.'ШаращиВаци^.Мощ
ностей предприятий мясной и молич 
ной промышленности. Он вносит, 
предложение об улучшении органи. 
зационной структуры мясо-молочной 
и льноперерабагывашцей; прймыш 
ленности области.

Необходимо полнее использовать 
возможности, предоставляемые -реше 
ниями Пленума ЦК КПСС. До сих 
пор некоторые предприятия, даже 
располагая средствами для строи
тельства жилья, получаемыми от 
сверхплановой прибыли, плохо их 
использовали. . В новых условиях, 
когда прибыль станет достоянием 
предприятия, необходимо использо
вать все возможности для улучшения 
культурно-бытового обслуживания 
трудящихся, улучшения их жилищ
ных условий.

Мнение участников собрания ак
тива областной партийной органи
зации было- единодушным: томичи
горячо одобряют постановления Пле
нума ЦК КПСС, целиком и полностью 
поддерживают взятый партией курс 
на улучшение управления промыш
ленностью, совершенствование пла
нирования и усиление экономиче
ского стимулирования промышленно
го производства;

Все, кто поднимался на трибуну 
собрания, отмечали то огромное 
воодушевление, с которым трудящие
ся области встретили сообщение о 
созыве XXIII съезда КПСС. В нара
стающей волне социалистического 
соревнования в честь предстоящего 
партийного съезда томичи стремят
ся отдать все свои силы, знания и 
энергию великому делу — дальней
шему подъему экономики страны.

Собрание актива приняло поста
новление, в котором единодушно 
одобрило решения сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС и наметило пути для 
претворения их в жизнь.

СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ1 АССАМБЛЕИ ООН
НЬЮ-ЙОРК, 12 октября. Спец, 

корр. ТАСС И. Лапицкий и С. Ло 
сев передают: Сегодня Генераль
ная Ассамблея ООН осудила на
мерение властей Южной Родезии 
провозгласить «независимость» 
тем, чтобы увековечить в стране 
власть белого меньшинства.

Будучи глубоко озабочена по 
ложением в Южной Родезии и уг
розами режима Смита объявить 
в одностороннем порядке незави
симость, Генеральная Ассамблея 
прервала сегодня общеполитиче
скую диофссию, чтобы строго пре
дупредить южнородезийскнх раси
стов насчет последствий намечае
мых ими авантюристических ша
гов. Ассамблея утвердила резо 
люцию, принятую вчера четвер
тым комитетом по инициативе де
легации Гвинеи. В этой резолю
ции, соавторами которой стали со
рок африканских и азиатских го
сударств, Генеральная Ассамблея 
заявила, что увековечение власти 
белого меньшинства было бы не
совместимо с принципами равен
ства и самоопределения народов, 
провозглашенными Уставом ООН 
и Декларацией о предоставлении 
независимости колониальным стра
нам и народам.

В этой резолюции Ассамблея 
«просит Соединенное королевство 
и все государства — члены Орга
низации не признавать объявле
ния независимости Южной Роде
зии ее нычешними властями, ко
торое отвечало бы исключитель
но интересам меньшинства, и не 
признавать никаких органов вла
сти, которые могут быть созданы 
в результате этого;

обращается к Соединенному ко
ролевству о призывом использо
вать все возможные меры для 
предупреждения одностороннего 
объявления независимости и, в 
случае подобного объявления, при
нять все необходимые . меры, что
бы немедленно полошить конец та
кому мятежу, имея в виду пере
дать власть представительному 
правительству в соответствии с 
пожеланиями большинства населе
ния;

постановляет продолжать сроч
ное и постоянное рассмотрение 
вопроса, о Южной Родезии на двад
цатой .сессии и рассмотреть вопрос 
о ‘том, какие дальнейшие меры 
могут оказаться необходимыми».

За1 резолюцию было подано 107 
голосов. Против нее., осмелились

голосовать только союзники расист
ского южнородезийского режима 
— ЮАР и Португалия. Представи
тель Франции воздержался, а бри
танский делегат демонстративно 
отказался участвовать в голосова
нии, повторив неоправданный до
вод, будто ООН не имеет права 
вмешиваться в дела Южной Роде
зии.

Затем в возобновившейся обще
политической дискуссии выступил 
министр иностранных дел Того 
Жорж Апедо Амах..

Апедо Амах заявил, что. по мне
нию его делегации, целесообразно 
двигаться ко всеобщему и полно
му разоружению по пути осуще
ствления частичных мер, предло
женных Советским Союзом. Он 
высказался также за созыв Все 
мирной конференции по разоруже
нию. Представитель Того осудил 
позицию португальских колониза
торов и южноафриканских раси
стов по вопросу о Южной Родезии 
и отметил, что Англия не может 
укрыться за ширмой «невмеша
тельства» в дела территории, за 
которую она несет ответственность.

Последним на утреннем заседа
нии выступил в общей дискуссии 
министр, ведающий иностранными 
делами Берега Слоновой Кости, 
Камиль Аллиал. Он также поддер
жал идею созыва Всемирной кон
ференции по разоружению.

*„*
НЫО-ИОРК, 13 октября. 

(ТАСС). Выступая в общей дис
куссии на вчерашнем дневном 
пленарном заседании Генеральной 
Ассамблеи ООН, министр ино
странных дел Австрии Бруно 
Крейский отметил, что его страна 
твердо придерживается статуса 
постоянного нейтралитета.

По словам Крейского, авст
рийское правительство поддержи
вает любое решение, способное 
обеспечить быстрый прогресс в де
ле разоружения. Крейский одоб
рил идею созыва Всемирной кон
ференции по разоружению. Однако, 
сказал он, такая конференция бу
дет иметь шансы на успех только 
в том случае, если в дискуссиях 
примут учзстие все ядерные дерн 
жавы.

Министр иностранных дел Ин
дии Сваран Сингх значительную 
часть речи посвятил изложению 
позиций своего правительства в ин
до-пакистанском конфликте.

На VI Всемирном конгрессе 
профсоюзов

ВАРШАВА, 13 октября. Спец. 
йр'р.'ТАСС В.. Кузнецов и И.- Мас- 
шннакпв передают:

Сегодня шестой день работы 
деждународного рабочего парла- 
ента в Варшаве. На Всемирном 

(онгрессе профсоюзов продолжает- 
я дискуссия, в которой выступило 

уже более 50 человек.
Делегаты поднимают вопросы, 

которые им близки, и составляют 
лавный предмет заботы их проф- 
оюзных организаций. .Делегаты, 
рибывшие на конгресс из зависи-

Заявление министерства 
просвещения ДРВ

ХАНОЙ, 13 октября. (ТАСС). 
Как сообщает, агентство ВИА, ми
нистерство просвещения Демокра
тической Республики Вьетнам опу
бликовало заявление, в котором го
ворится, что -американские импе
риалисты с момента начала разру
шительных бомбардировок ДРВ 
разбомбили 124 учебных заведе
ния, в.результате чего погибли мно- 
ие преподаватели, студенты, уча

щиеся и причинен большой матери
альный ущерб.

От имени :110 тысяч преподава
телей и работников просвещения, 

также, от имени 4 миллионов 
студентов н учащихся министерст
во просвещения ДРВ выражает 
решительный протест против этих 
бесчеловечных актов американских 
империалистов.

П О Л О Ж Е Н И Е  

В  И Н Д О Н Е З И И
1ДРНЖ, 13 октября. (ТАСС), 

Как сообщает агентство Франс 
Ipecc, ссылающееся на передачи 

индонезийского радио, министерст
во высшего образования и наук Ин
донезии запретило студенческий 
союз Явы. На Яве временно закры
ты 14 высших и средних учебных 
заведений, учащиеся которых, как 
полагают, принимали участие в 
неудавшейся попытке переворота 
30 сентября.

По сообщениям . западных 
агентств, вчера толпа мусульман
ских экстремистов, подстрекаемых 
правыми элементами, напала на 
дома заместителей председателя 
ЦК Компарт-йи Индонезии Лукма- 
на и Ньото. Не найдя этих деяте
лей, налетчики подверли разграб
лению их личное имущество.

С каж ды м  годом ш ирятся внеш не
торговы е  связи С оциалистической 
Республини Р ум ы нии. Свыш е пятиде
сяти стран Европы, А зии , А ф рики  и 
Л атинской* А м ерики  и м п ор ти рую т 
изделия р ум ы н ско го  м аш инострое
ния, оборудование! неф тяной, хи м и 
ческой, тексти льн ой  н д руги х  отрас
лей пром ы ш ленности .

НА СНИМКЕ: в порту Констанца 
Р ум ы нски е  грузовы е автомобили, 
предназначенны е для зцепорта.

(Фото Аджерпреев -га ХАСС).

мых или недавно освободившихся 
стран, подчеркивают значение 
борьбы против колониализма:'. и 
неоколониализма, рассказывают о 
борьбе профсоюзов за обеспечение 
некапиталистического пути разви
тия своих стран. Делегаты капита
листических государств много вни
мания уделяют борьбе трудящихся 
против монополий, за демократию 
и права профсоюзов.

Делегаты из социалистических 
стран деля гея опытом социалисти
ческого строительства и на кон
кретных примерах показывают, как 
укрепление социализма в их стра
нах усиливает и расширяет ми
ровой фронт борьбы за мир и про
гресс.

Есть, однако, вопросы, которые 
красной нитью проходят во всех 
выступлениях. Это—стремление к 
миру во всем мире, к единству 
международного профсоюзного 

движения. Это также единодушное 
осуждение вооруженной агрессии 
США во Вьетнаме. Это — требо
вание положить конец варварским 
бомбардировкам мирных сел и го
родов ДРВ. Отсюда вытекает забо
та подавляющего большинства де
легатов укрепить ВФП и совершен
ствовать ее деятельность. Высту
пивший на вчерашнем вечернем 
заседании вице-председатель Все
китайской федерации профсоюзов 
Кан Юн-хэ в основном посвятил 
свою речь изложению известных 
взглядов китайских руководителей 
на проблемы международных отно
шений, национкльно-освободитель- 
ной борьбы и мирного сосущество
вания.

Представитель Греции Циримо- 
кос отметил успешное развитие 
отношений Греции с соседними 
государствами — Югославией, 
Румынией и Болгарией. Он выска
зался также за скорейшее разре
шение кипрского вопроса.

В поддержку советского предло
жения принять Декларацию о недо
пустимости вмешательства во 
внутренние дела государств, ог
раждении их независимости и су
веренитета выступил руководитель, 
польской делегации, заместитель 
министра иностранных дел Вине- 
вич. Он резко осудил американ
скую агрессию во Вьетнаме, воору
женную интервенцию в Домини
канской Республике, шантаж и 
провокации против Кубы, вмеша
тельство в дела Конго.

Польский представитель под
черкнул важность соблюдения 
принципа особой ответственности 
великих держав за поддержание 
мира и безопасности.

Представитель ПНР отметил, 
что его страна особенно заинтере
сована в приостановлении гонки 
вооружений в Центральной Евро
пе. Она по-прежнему поддержива
ет свои предложения, известные 
как планы Гомулки и Рапацкого. 
Министр иностранных дел Цент
ральноафриканской Республики 
Антуан Гимали осудил примене
ние силы как средства решения 
споров между государствами и от
метил важность в современных ус
ловиях строгого соблюдения прин
ципа невмешательства в дела дру
гих государств. Гимали высказал
ся за предоставление вьетнамско
му народу возможности самому ре
шать свои проблемы, а также за 
восстановление прав КНР в ООН. 
Представитель Центральноафри
канской Республики осудил коло
ниальную политику Португалии.

V
НЬЮ-ЙОРК, 14 октября. 

(ТАСС). В общей политической ди
скуссии, которая продолжается на 
пленарных заседаниях Генеральной 
Ассамблеи ООН, отражаются тре
вога и беспокойство за нынешнюю 
напряженность в мире, возмуще
ние стремлением агрессивных сил 
во главе с США подавить нацио
нально-освободительное движение 
в Юго-Восточной Азии, Латинской 
Америке, Африке.

Первым на вчерашнем утрен
нем заседании с краткой речью вы
ступил премьер-министр Мальты 
Джорджо Борг Оливье, призвав
ший пересмотреть деятельность 
различных органов ООН в области 
оказания технической и другой по
мощи развивающимся государст
вам.

Остановившись на проблемах
разоружения, Оливье высказался 
за первоочередное рассмотрение 
таких вопросов, как предотвраще
ние распространения ядерного ору
жия и запрещение подземных 
ядерных испытаний. -

Он отметил, что необходимо 
строго запретить применение хими
ческих средств ведения войны.

Министр иностранных дел Суда
на Мухаммед Ибрагим Халиль в 
своем выступлении поддержал вы
сказывания генерального секрета-' 
ря ООН У Тана о необходимости : 
проведения новой женевской кон
ференция по Индо-Китаю .и соблю- - 
дения Женевских соглашений. Иб
рагим Халиль заявил, что военные 
действия во Вьетнаме должны быть 
прекращены и чужеземные войска 
выведены из страны.

Халиль высказался за восста
новление законных прав КНР в 
ООН.

Резко осуждал в своей речи им
периализм, расизм и неоколониа
лизм Жордж Тоаме (Сирия). Стре
мясь подавить освободительное 
движение народов, их стремление 
к независимости, империалисты, 
прибегают к старой политике кано
нерок, сказал, Тоаме. Колониаль
ные державы не хотят примирить
ся с тем, что такая политика уста
рела, изжила себя.

Отметив, что на вооружение в 
современном мире расходуется 120 
миллиардов долларов в год, де
легат Сирии призывал быстрее 
сдвинуть с мертвой точки перегово
ры по разоружению и использовать 
часть высвободившихся средств на 
оказание помощи молодым государ
ствам в их экономическом разви
тии. Он высказался.за восстановле
ние прав КНР в ООН.

Ч т о  п р о и з о ш л о
• __  ■

в  Л е о п о л ь д в и л е ?
БРЛЧЭАВИЛЬ. 13 октября пре

зидент Касавубу объявил в парла
менте, что прекращает по своей 
инициативе деятельность прави
тельства Чомбе, которое уходит 
таким образом в отставку. Касаву
бу поручил затем депутату Эвари
сту Нимба — бывшему министру 
иностранных дел в сепаратистском 
«правительстве» Катанги в период 
ее откола—сформировать так назы
ваемое «правительство националь
ного единства».

Выступление Касавубу является, 
таким образом, своеобразным за
ключительным аккордом в ожесто
ченной стычке за власть с премьер- 
министром Чомбе. Ловко использо
вав запутанные статьи новой лу- 
луабургской .конституции, Касаву
бу отстранил своего чересчур опас
ного соперника от власти.

До сих пор трудно сказать, ка
кой будет реакция Чомбе. Вместе 
со своими министрами Чомбе не
медленно покинул зал заседания 
парламента после речи Касавубу. 
Есть сообщения, что он проводит в 
настоящее время секретное заседа
ние со своими ближайшими дру
зьями. Ясно, однако, что так про
сто Чомбе не откажется сложить 
оружие. В этой связи здесь ндпоми-

нагот, что радио Леопольдвиля глу
хо передало уже, что обстановка в 
«империи меди» — Катанге чрева
та взрывом.

Не случаен поэтому тот факт, 
что Касавубу заблаговременно взял 
на себя функции министра оборо
ны под предлогом обеспечить «бес
пристрастность армии и информа
ционной службы». Он подготовила 
ся к длительной войне.

Следует отметить, что эта борь
ба за власть, развернувшаяся в 
Леопольдвиле, фактически не ме
няет положения в Конго (Леопольд
виль), задавленном монополиями 
Бельгии, США и других западных 
держав. Об этом говорится, в ча
стности, в распространенном здесь 
заявлении Национального совета 
освобождения Конго (Леопольд
виль), в котором разоблачается 
новый план империалистов, направ
ленный на простую замену марио
неток у власти в Леопольдвиле под 
видом «решения» конголезской 
проблемы. Национальный совет 
освобождения подчеркивает в этой 
связи, что конголезские патриоты 
будут продолжать борьбу за свобо
ду и независимость своей родины 
до, поддай победу*
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! П УТЕВЫ Е З А М Е Т К И : ■ .В ади м  И В А Н О В ' -

п
РОКАТНЫЙ СТАН «250» За
падно-Сибирского металлурги
ческого завода выдал пер

вые вагоны мелкосортного про
ката. Выдающееся сооружение на
шей индустрии вступает в строй 
действующих предприятий. Ны
нешним летом мне довелось со
вершить путешествие по Кузбассу. 
Признаться, до этой поездки я знал о j 
Запсибе, что это большая молодеж-,

на КМК. Сотни тысяч тонн различ
ного проката поставляет комбинат 
стройкам.

Чтобы иметь хотя бы приблизи
тельное представление о величине 
комбината, стоит сказать, что дли
на его железнодорожных путей, если 
их вытянуть в одну нить, составля
ет 300 километров.

Мы наблюдали разлив стали по
ная стройка, что работают там за-1 изложницам,, РаоотУ коксовых пе- 
мечательные люди. Но лучше один j чеи- фа комиинате в настоящее вре- 
раз увидеть, чем сто раз услышать. 1МЯ Работают 14 Героев Социалиста-

В одно июльское утро наш «Моск
вич» выехал из Томска. Во втором 
часу дня между двумя пологими 
холмами в дымчатом мареве пока
зался город Кемерово.

Несколько дней проводим в обла
стном центре, посещаем Ново-Кеме
ровский химкомбинат — истинное 
царство большой химии. Комбинат 
огромен, густо переплетен пучками 
трубопроводов. От проходной по це
хам рабочих развозят обычные пас
сажирские автобусы. Здесь выпус
кают десятки видов химической про
дукции — от удобрений до ионно- 
обменных смол.

Встречаюсь с кемеровскими писа
телями и поэтами. Разговор заходит 
о Запсибе. По заинтересованности, 
по интонациям в голосе понимаешь, 
что Запсиб — любовь кузбассовцев, 
их гордость. Все в курсе самых пос
ледних событий на Запсибе.

В Новокузнецк выезжаем на рас
свете, чтобы хоть часть пути сделать 
по холодку: дни стояли знойно-жар
кие. Кемерово с Новокузнецком свя
зывает 240-километровая асфаль
тированная автомагистраль. Дорога 
в отличном состоянии, стрелка на 
спидометре нашего. «Москвича» вре
менами дрожит около цифры «100».

Новокузнецк — детище Кузнец
кого металлургического комбината. 
Это красивый, современного типа го
род с широкими зелеными улицами, 
с домами интересной архитектуры. 
В кузбасских городах утвердились 
хорошие традиции чистоты и поряд
ка. При посадке в. автобус, в трам
вай люди соблюдают четкую очередь. 
Подумалось: нам, . томичам, есть че
му поучиться у своих соседей.

КМК — ветеран нашей тяжелой 
индустрии, достойный собрат знаме
нитой Магнитки. Мы в своей повсе
дневной жизни пользуемся его про
дукцией. Кстати упомянем, что поч
ти все трамваи в Советском Союзе 
катятся по рельсам, изготовленным

ческого Труда. Среди многотысячно
го коллектива много ударников ком
мунистического труда. Гордостью 
комбината являются сталевары Н. В. 
Коняхин, В. Г. Данилов, А. Д. Ску- 
ратин, мастер печей В. Д. Титенков, 
старший мастер 2-го мартена П. М. 
Туманов и многие другие.

Меня тронула какая-то особая ду
шевность рабочих комбината. Люди 
старались как можно больше пока
зать нам, рассказать о своей рабо
те.

Кузнецкий 
металлурги
ческий ком
бинат, как 
мудрый отец, 
п о м о г а е т

вода. Это для удобств жителей. До
менные газы, отходы •химических 
производств не будут загрязнять воз
дух жилых кварталов.

Когда подъезжаешь к Запсибу, 
глаз прежде всего отмечает харак
терные очертания доменной печи. 
Издали она не кажется очень гро
моздкой, высокой. Здесь нет такой 
тесноты, когда цех почти смыкает
ся с соседним цехом, как это можно 
наблюдать на КМК. Однако домен
ная печь по своей мощности— одна 
из крупнейших в Советском Союзе. 
Построена домна комсомольцами в ре
кордно короткий срок. В завершаю
щие дни строительства на сравни
тельно небольшом «пятачке» труди
лось до 14 тысяч человек.

Когда мы подъехали к доменному 
цеху, шел выпуск чугуна. Стоплти- 
десятитонные ковши на низких 
платформах, как цистерны с моло
ком, заполнялись жидким металлом. 
Каскады ярких искр летели во все 
стороны. Коллективом металлургов 
здесь руководит Валентин Иванович

30— 40 метров в секун
ду! Радом со станом 
«25 0» высятся его вспо
могательные цехи — 
вальцетокарный и цех 
заготовок. Особенно нра
вится вальцетокарный 
цех. Площадь его остек
ления равна одному гек
тару. Он отделан с уче
том требований промыш
ленной эстетики. Балки 
перекрытий, детали по
толка окрашены в бе
лые и розовые тона. 
Обилие света, краски 
создают впечатление, 
что в цехе всегда 'утро.

Запсиб впечатляет не 
только размахом строй
ки, но даже отдельными 
деталями. Территорию, 
завода в разных направ
лениях пересекает уста
новленный на бетонных Рядом с домной Запсиба готовится фундамент для второй печи.

расти своему могучему сыну — Зап
сибу. Официально—это независимые 
друг от друга предприятия. На са
мом деле между ними существует 
кровное родство. Самые опытные 
кадры, элиту рабочего класса — до
менщиков, сталеваров, прокатчиков 
—дает Запсибу КМК.

Что такое Запсиб? Если КМК— 
прошлое и настоящее Новокузнецка, 
то Запсиб— его будущее. Собственно, 
это будет не завод, а целый город 
заводов. И строится Запсиб нс так, 
как в свое время создавался Кузнец
кий металлургический комбинат. 
Помните, у Маяковского:

По небу тучи бегают,
Дождями сумрак сжат.
Под старою телегою
Рабочие лежат...
От Новокузнецка к стройке ведет 

современная автомагистраль. Кило
метрах в восьми от города распо
ложен поселок строителей «Анто
новская площадка». На этой «пло
щадке» не один десяток благо
устроенных пятиэтажных домов.
За поселком ожидаешь увидеть за
водские корпуса. Но их нет. Горо
док металлургов отделен почти де
сятикилометровой полосой от за-

Фоминых, опытный мастер своего де
ла.

Летом на Запсибе были горячие, 
дни. Б предпусковом состоянии на
ходился прокатный стан «250». 
Прокручивались отдельные узлы, 
шел§ уДарный монтаж, оборудования. 
О стане писали газеты. На Запсибе 
тоже выходит специальный выпуск 
листка: «Даешь прокат!»

Стан «250», не имеющий себе 
равных в мире, будет давать строй
кам. страны мелкосортный прокат, 
вплоть до проволоки. Что из себя 
представляет прокатный цех? Пред
ставьте себе капитальное здание 
длиной почти в километр. Во всю 
Длину это здание насыщено различ
ным оборудованием с автоматизиро
ванным управлением. Новейшие ме
ханизмы позволят вести прокат с 
почти «космической» скоростью —

опорах газопровод. Диаметр трубы — 
два метра восемьдесят сантиметров. 
При нас строитель, поднялся на вы
соту трехэтажного. дома и ушел в 
трубуд цмея над головой еще метр 
свободного, пространства!

В строительстве Запсиба прини
мали и принимают участие томичи. 
ТЭЦ Запсиба выстроена по проекту, 
разработанному Томским отделением 
института «Тенлоэлектропроект». 

Томичи сделали проект и паровоз
душной станции.

Бывший главный инженер В. А. 
Гречановскин часто бывал на Зап
сибе,- консультировал строителей. 
Много труда .вложили в создание 
важных объектов главный •тепло
техник И. К. Хахалкин, главный 
строитель Г. Н. Алексеенко, началь
ник техотдела С. Н. Бояршинов, ру
ководители групп Н. С. Фролов, 3. М.

Драгунова и другие.
После ввода в строй первой оче

реди ТЭЦ за успешную работу знач
ками «Отличник социалистического 
соревнования РСФСР» были награж
дены томичи II. И. Новиков, В. А. 
Гречановский, Е. Н, Муравьев и 
А. С. Егоров.

Строительство на ЗапСибе приоб
рело ту стремительность, которая 
не может не радовать. Ведь на ме
сте грандиозного стана и его под
собных капитальных сооружений, 
включая собственную подстанцию, 
еще в январе этого года был пус
тырь, поросший бурьяном. А в на
стоящее время стан «250» уже вы
дает продукцию!

’На стройке есть комсомольский 
штаб. Во время обеденного перерыва 
сюда ручейками стекаются молодые 
строители. Много девушек. В брю
ках, в ситцевых кофточках, энер

гичные, загорелые. Ребята—в фибро
вых защитных касках, деловые, уве
ренные в себе — настоящие хозяе
ва комсомольской стройки.

Кузбассовцы с гордостью и доб
рой улыбкой говорят: «Кузбасс — 
жемчужина Сибири, а Запсиб— жем
чужина Кузбасса». Да, Запсиб — 
поистине жемчужина нашей про
мышленности, нашей страны. Пусть 
еще не отшлифованная, незакончен
ная в работе, но настоящая драго
ценная жемчужина.

Уже сейчас о Запсибе пишут сти
хи,'поэмы, книги. И будут писать, 
потому что возможности Запсиба, 
его перспективы так грандиозны и 
велики, что не могут не волновать 
воображение человека. Здесь нагляд
но видишь, что способны сделать 
труд, воля и разум человека.

Июль — сентябрь 1965 года.
Н овокузнецк — Томск.

с п о р т

«ДИНАМО»-
чемпион области
Закончилось первенство об

ласти по ф утболу.
Чемпионом области стада 

команда «Динамо», в пр ош 
лом сезоне занявш ая вто
рое место. Чемпион ровно 
провел все и гры  первен
ства — в его активе 18 
побед, 3 ничьи и лиш ь 5 по
ражений. Хорош ая разность 
забиты х и пр оп ущ ен ны х  мя
чей ( _i_ 23) говорит о неплохой 
ударной силе нападаю щ их и 
прочности защ иты .

В прошлом сезоне неодно
кратно  отмечалась слабая и г 
ра ф утбольны х команд, пред
ставляю щ их спортивное обще
ство «Труд». Как видно, к р и 
тика  возымела свое действие. 
В этом году успеш но вы сту 
пили команды «Темп» и «Труд», 
вошедшие в тр о й ку  сильней
ш их.

Т ур ни рн ую  таблицу за м кн у 
ли «Мотор», «Спартан» и «Се
вер». Быть в числе аутсайде
ров для ком анды  «Мотор» (она 
представляет колл ектив  одно
го из кр уп н е й ш и х  предприя
тий города — завод «Сибэлек- 
тромотор») — не новость. Так 
было и в прошлом Сезоне. К а к  
видно, не лю бят на «Сибэлек- 
тромоторе» футбол, а обла
стной совет ДСО «Труд» сми
рился с подобным положением. 
Заметно сдала позиции по 
сравнению  с прош лы м и года
ми команда «Спартак».

Говоря об ор ганизации  и 
проведении т а ки х  кр у п н ы х  
соревнований, к а к  первенство 
области, следует отм етить, что 
они неоправданно растянуты  
почти на пять месяцев. Это 
привело к  значительны м  о р 
ганизационны м  неурядицам. Не 
всегда на высоте было и с у 
действо.

Все эти недостатки долж ны  
быть предметом обсуждения 
президиум а областной федера
ции футбола и по служ и ть  уро
ком на будущее.

О. АНДРЕЕВ. ,

СПОР ПРОДОЛЖАЕТСЯ
РИГА, 13 октября. (Корр. 

ТАСС). Куш й и р  продолжает 
борьбу за ш ахм атную  коро ну . 
После недельного перерыва, 

вы званного болезнью  претен
дентки , ее матч с Гапринда- 
швили возобновился.

С егодняш няя, девятая пар
тия закончилась ничьей.

В А С  Ж Д У Т  
в аэропорту
Министерство гражданской 

авиации СССР приняло реше
ние предоставить в осенне-зим
ний период 1965—66 годов ряд 
льгот авиапассажирам. Преж
де всего — и это будет интерес
но многим томичам, — студен
там и учащимся при полетах на 
газотурбинных самолётах
(ТУ-114, ТУ-104, ТУ-124,
ИЛ-18, АН-10 и АН-24) прямы
ми рейсами, а также при поле
тах с пересадками с газотур
бинных самолетов на газотур
бинные и с газотурбинных на 
поршневые (ИЛ-14, ЛИ-2,
АН-2), а также с поршневых 
на газотурбинные — с 15 ок
тября по 15 июня будет предо
ставляться скидка в размере 
50 процентов авиационного та
рифа. При этом за ними сохра
нится право бесплатного прово
за багажа по нормам для пас
сажира.

Эти скидки будут предостав
ляться студентам дневных, 
вечерних и заочных отделений 
высших учебных заведений, за
водов-втузов, учащимся сред
них специальных учебных заве
дений, высших школ профдви
жения, училищ профтехобразо
вания: аспирантам высших
учебных заведений и научно- 
исследовательских институтов 
(в т о м  числе и обучающимся 
заочно); слушателям высших 
партийных школ и советско- 
партийных школ; учащимся 
средних школ, а также учащим
ся средних специальных музы
кальных и художественных 
школ, курсантам военных и во
енно-морских училищ, школ 
рядового плавсостава Воен
но-Морского Флота, суворов
цам, нахимовцам и воспи
танникам военно-музыкаль
ных школ, а также слуша
телям и курсантам дневных и 
заочных высших военных и во
енно-морских учебных заведе
ний Министерства обороны 
СССР и Специальных военно
учебных и учебных заведений 
Комитета госбезопасности при 
Совете Министров СССР и Ми
нистерства охраны обществен
ного порядка, не имеющим офи
церских или специальных зва
ний начальствующего состава.

Оформление льготных биле
тов этим категориям пассажи
ров, в отличие от практики 
прошлых лет, когда требова
лась заявка учебного заведе
ния, будет производиться по 
предъявлению студенческого 
билета, ученического билета, 
книжки учащегося; а студента
ми и учащимися вечерних и за
очных отделений высших и 
средних учебных заведений, 
кроме того, справки предприя
тия. учреждения или организа
ции (с места работы) о том, что 

. студент находится в отпуске и 
следует к месту учебы или от
дыха. Курсантами и учащимися 
военных. учебный заведений 
предъявляются отпускные би
леты,

Впервые, с 1 октября по 31 
мая 1966 года, будет предо
ставляться льгота в размере 
50 процентов авиатарифа под
росткам в возрасте 15 —17 лет 
при следовании их газотурбин
ными самолетами в санатории 
и обратно к месту постоянного 
жительства по путевкам, выдан
ным профсоюзной организаци
ей. С пятидесятипроцентной 
скидкой авиационного тарифа 
смогут приобретать билеты ту
ристы, следующие по путевкам 
бюро международного моло
дежного туризма СССР «Спут
ник».

Группам пассажиров в соста
ве, 15 человек и более, следую
щим на газотурбинных самоле
тах по заявкам организаций, 
предприятий и учреждений, а 
ташке экскурсионных и тури
стических бюро, е 15 октября 
по 15 июля будет предостав
ляться скидка с авиационного 
тарифа в размере 30 процен
тов.

Значительно расширен объ
ем и упрощен порядок предо
ставления льгот военнослужа
щим, рабочим и служащим, ра
ботающим в войсковых частях, 
воинских учреждениях и чле
нам их семей.

М. БЕЗРОДНЫЙ, 
начальник службы перево
зок Западно-Сибирского 
управления гражданской 
авиации.

У окошка отдела «Союзпеча
ти» на центральном почтамте- не
сколько человек. Клара Валерья
новна Куренкова берет у очеред
ного посетителя листок бумаги с 
названиями газет и журналов, 
на которые он желает под
писаться. На листке —- восемь 
наименований. Газеты «Прав
да», «Красное знамя», журна
лы «Техника молодежи», «Ра
ботница» и другие.

1—А вот «Пионер» и «Совет
ский экран» прошу выписать для 
моей дочери, — говорит П. В. 
Михович, шофер четвертого авто
хозяйства.

Клара Валерьяновна охотно 
выполняет его просьбу.

Ежедневно на сотни различных 
изданий подписываются томичи.

Подписка на газеты и журна
лы продолжается. За месяц и де
сять дней, прошедших с ее нача
ла, в области выписано более 
14 тысяч различных журналов и 
около 109 тысяч экземпляров га
зет. Областную газету «Красное

знамя» выписали более 20 тысяч 
человек, «Молодой ленинец» — 
более 3 тысяч.

По-прежнему лучше всех ор
ганизуют подписку на газеты

стно относится к своему поруче
нию. Он добился, что в коллек
тиве в 100, человек, подписались 
на 244 экземпляра газет и жур
налов.

ГАЗЕТЫ И ЖУРНАЛЫ

щественные распространители 
газет не сумели -заинтересовать 
многих подписчиков.

Неоправданное спокойствие 
проявляют к подписной кампании

КАЖДОЙ СЕМЬЕ —-----—.....  — ------------

НЕОПРАВДАННОЕ СПОКОЙСТВИЕ
кривошеинцы (начальник конто
ры связи И. И. Савельев), за ни
ми — каргасокцы (начальник 
конторы связи Н. Ф. Шаповалов). 
Затем, идут кожевниковцы и 
первомайцы. А в подписке ^на 
журналы лидируют первомайцы.

Ольга Андреевна Котова, на
чальник агентства «Союзпечати» 
Первомайского района, рассказы
вает:

—  Больше всех в районе ин
тересуются газетами и журнала
ми в отделении «Сельхозтехни
ки». Общественный распростра
нитель П. А. Кравцов добросове-

Сумели привлечь подписчиков 
колхозные почтальоны сельхоз
артелей «1 Мая» и «Рассвет» 
тт. Борило, Соколова, Зыкова, 
Павловская и другие. В колхозе 
«Рассвет», например, сумма 
подписки близка к прошлогод
ней.

Но в целом по области органи
зация подписки на газеты и жур
налы оставляет желать много 
лучшего. Некоторые читатели за
бывают, что осталось немногим 
больше месяца до ее завершения, 
и медлят с оформлением подпис
ки. А почтовые работники, об-

партииные организации учебных 
заведений и предприятий Том
ска. Из-за этого в целом по об
ласти за последнюю декаду подпи
ска шла плохо.

Не сделали выводов из крити
ки на страницах газеты общест
венные организации государст
венного университета, политехни
ческого института, ТИРиЗТа, где 
подписка на газеты и журналы 
по-прежнему идет медленно. От
стают с подпиской коллективы 
медицинского и педагогического 
институтов. В городской отдел 
«Союзпечати» не поступает ни

каких сведений о ходе подписной 
кампании в средних специальных 
училищах и техникумах, напри
мер, фармацевтическом, музы
кальном, медицинском, училищах, 

приборостроительном, учетно
кредитном и геологоразведоч
ном техникумах, ГИТУ Х».М 1 
и 7.

По-настоящему не занимают
ся подпиской в коллективах 
химике - фармацевтического, 
дрожжевого, таро-бондарного 
и других заводов.

До сих пор идет самотеком 
подписка в Томском, Александ
ровском, Тегульдетском и других 
районах. Только этим можно объ
яснить, что за последнюю декаду 
число подписчиков здесь почти 
не увеличилось.

До конца подписки на цент
ральные, областные и районные 
газеты осталось всего сорок дней. 
Время ,не терпит!

Зам. редактора
Е. М. ШАТОХИН.

О Х О Т Н И К И  
УХОДЯТ В ТАЙГУ

Скоро начнется • пушной про
мысел. Все промысловики 
Колпашевского коопзверолром- 
хоза обеспечены специальными 
палатками, а в отдельных таеж
ных массивах для них построе
но около 50 охотничьих избу
шек.

Сейчас они проводят про
мысловую разведку, выявляют 
места наибольшей концентра
ции зверя, Цо сравнению с 
прошлым годом, нынче ожи
дается более удачная охота на 
пушного зверя. Лучшие охотни
ки Н. А. Варданов, Г. Е. Весел
ков, А. А. Панов и А. С. Соко
лов выловили по 2 тысячи во
дяных зверьков. Значительно 
больше прошлых лет в лесных 
угодьях ондатры и сибирской 
красавицы — белки.

В. ЧАЙКА, 
охотовед Колпашевского 
коопзверопромхоза.

ИОГОДА.

15 октября по Томской обла
сти ожидается облачно, с прояс
нениями, осадки в виде дождя 
и мокрого снега, ветер запад
ный, 7— 12 метров в секунду, 
температура воздуха 1—6 гра
дусов тепла.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

15 октября — «Требуется лжец».
16 октября — «Денис Давыдов».
Начало спектаклей — в 19 час 

30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Новый Дон- 
Ж уан» — 9-30, 11-20, 13-10, 15.
16-50, 18-40. 20-30, 22-20. Дети до 
16 лет не допускаются.
Малый зал — «Свет далекой 
звезды» (две серии) — 9, 11-35,
14- 10, 16-45, 19-20, 21-55.
Зал ки н о хр о н и ки  — «Вальс сво
боды», «В Монтевидео» — 10.
12-20. 14-40, 17. 19. «Дебют моло
ды х», «В горах мое сердце», «Ла
ты ш с ки е  стрелки» — 11-10, 13-30.
15- 50. 18-10, 20 30, 21-40.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Новый Дон- 
Ж уан» — 9-30, 11-20, 13-10, 15.
16- 50, 18-40, 20-30, 22-20. Дети до 
16 лет не допускаются.
Зеленый зал — «Новый Дон- 
Ж уан» — 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50.
Для детгй — «С казка о Мальчи- 
ш е-Кибальчиш е» — 9-30, 11-05.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Новый Дон- 
Ж уан» — 10, 11-45, 13-30, 15-15,
17- 10, 18-55, 20-40, 22-25. Дети до 
16 лет не допускаются.
Малый зал — «Свет далекой 
звезды» (две серии) — 9, 11-35,
14- 10, 16-45, 19-20, 21-55.

«ПИОНЕР»
— «Двенадцать месяцев» —  0-30,
11-10, 12-50, 14-30. «Помни, Кас
п а р !» ,— 16-10. 17-55, 19-40, 21-23.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «ГраЬ М онте-Кристо» (две ее 
рии) — 17, 19. 21.

ГОРОДСКОГО САДА
—  «Совершенно секретно» —
15- 30. 17-30, 19-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Свет даленой звезды» (две 
серии) — 15, 18.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 1S октября

18.30. На экране — фильмы те
левизионных студий етраны. «За бор
том — волны дунайснив» (Томск). 
«Вперед идущ ие» (Мурманск). 19.05. 
«Наши гоети». Выступление лауреата 
Международного конкурса струнно
го квартета имени Н. В. Лысенко 
(Киев). 19.35. «Время. Люди. Филь, 
мы». Комментирует кинокритик 
Станислав Котенко. 20.00. «П раж 
ское интермеццо». Концерт. 20.40. 
Телевизионные новости. 21.00. «Мать 
и мачеха». (Детям до 16 лет фильм 
смотреть но разреш ается). 22.20. 
Очерк Томского телевидения «Свида
ние с Белухой».

Объединению предприятий стро
ительных материалов требуются: 
инженеры и техники-строители, 
юрисконсульт, инспектор по кад
рам, слесари по ремонту оборудо
вания, газоэлектросварщики, то
карь.

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе. 238, отдел 
кадров, телефон Л1? 58-70,* .2— 1

С 18 октября на экраны Томска) и области выходит новый ху
дожественный фильм 1

Л ю б и м а я “

(по мотивам романа Н. Погодина «Янтарное ожерелье»).
Автор сценария —- О. Стукалов.
Режиссер-постановщик — Р. Викторов,
В фильме снимались: А. Назарова, И. Добролюбов,-В. Соло

мин; С. Дружинина, В. Бровкин.
Производство киностудии «Беларусьфильм».

Комбинату «Художественный 
труд» требуются: сантехники, глав
ный бухгалтер на самостоятель-. 
ный баланс, портные мужской и 
дамской верхней одежды, швеи- 
мотористки, ученики, кладовщики 
в ателье, стегальщицы одеял, скор
няки.

Обращаться: г. Томск 1, про
спект имени Ленина, 141, телефон 
32-02.

Управлению хлебопродуктов и 
комбикормовой промышленности 
на постоянную работу требуются: 
экономист, , инженер или техник- 
технолог, знакомый с зерносуше- 
нием и активным вентилировани
ем.

Обращаться: г. Томск 1, переу
лок Сухоозерный, 13, отдел кад
ров.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что в четверг, 28 октября 1965 года, в 15 час. 30 
мин., в аудитории № 332 физического корпуса университета на 
заседании объединенного совета по присуждению ученых степе
ней по физико-математическим наукам (физические специально
сти) при Томском государственном университете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ

на соискание ученой степени кандидата физико-математиче
ских наук: Китаевой Л. П. на гему: «Исследование процесса пре
вращения порядок-беспорядок и его влияния на электрические и 
механические свойства сплава Мд:1 Cd » и Черненко Л. А. на 
тему: «Исследование роли ударов 2-го рода и оценка абсолютных 
значений эффективных сечений ударов 2-го рода в смесях 
N2+Ar, Nj-fCO, C-O+Ar, Ne4-He\

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке Сибир
ского физикотехлического института им. В. Д. Кузнецова.

Заводу «Металлист» требуются:
слесарь-инструменталыцнк, сле- 
сарь-водопроводчлк, кочегары, 
грузчик, шофер автокрана, кузне
цы, формовщики.

Обращаться: г. Томск 26, улица 
Розы Люксембург, 121.

■ Томской комплексной экспеди
ции требуются, мотористы по ре
монту дизельных двигателей и ре
гулировке аппаратуры, слесари по 
ремонту бурового оборудования, 
кочегары.

Обращаться: г. Томск 2, улица 
Тверская, 22, телефон 45-85, от
дел кадров. 2 — 1

Госуниверситет приглашает на 
работу: младших научных сотруд
ников для работы по органической 
химии, слесарей-электриков, гарде
робщиков и уборщиц, елесарей-сан- 
техииков, грузчиков и столяров.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 36.

2 —1

В Ы П И С Ы В А Й Т Е

я  а 1 9  6  6 Г О Д

Подписку принимают все 
отделения связи и агентства 
«Союзпечати», общественные 
распространители печати на 
заводах и фабриках, на 
стройках, в колхозах и сов
хозах, в учебных заведениях 
и в учреждениях.

Подписная цена на год — 
шесть рублей.

ПОСЛЕДНИЙ СРОК 
ПОДПИСКИ НА ГАЗЕТУ 
«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» — 25 
НОЯБРЯ.

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ 
ИНСТИТУТ

' объявляет, что в среду, 27 
октября, в 2 часа дня, в актовом 
зале на ученом совете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,

представленной на соискание 
ученой степени доктора меди- > 
цинских наук, Б. С. Гудимовым 1 
на тему: «Пути снижения ле- ! 
Сальности (вследствие шока и [ 
повреждения сосудов) при one- j 
рациях на печени».

С диссертацией можно озна- ! 
комиться в библиотеке медицин- ( 
ского института. j

ЙВ

«нми».гБЙ
т. секретаря — 
* ~  «2-40, отде-

Телефоны ответ.
31 19, с е кр в1ариата — 42-40, отде*
лов: па ртийкой  ж изни  — S2-23, идее* 
логического — 47-45 и 42-46, пр ом ы ш 
ленность. етглигельства  и транспор
та — 37-75, сел ьскохозяйственного
— 37-39 советского строительства м 
быта — 37-77. писем и рэбселько-
ооессой сета — 37-38 и 31-47, и н 
ф ормации — 51 61, бухгалтерии и от
дела объявлении — 37-36, стеногра
ф и с та  — 52 02.

г. Томен 50, типограф ия N* 2 
«Красное знамя».

К302045 "Заказ""&
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